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Yago Henrique Lovo San-
tos, de 8 anos, ao lado do
mestre em artes marciais,
Márcio Zaqueu, será um
dos 104 lutadores de Kung
Fu Wushu que devem inte-
grar a Seleção Brasileira de
Kung Fu Wush para a dis-
puta do campeonato sula-
mericano da categoria, no

Jovem paraisense de classifica e passa a
integrar seleção brasileira de Kung Fu Wushu

Márcio Zaqueu e Yago Lovo participaram de seletiva em Campinas para
integrar seleção da Confederação Brasileira de Kung Fu Wushu

FOTOS: MÁRCIO ZAQUEU
Uruguai em maio deste ano.
Apesar do desafio supera-
do, a luta mesmo será con-
seguir recursos para poder
representar São Sebastião
do Paraíso e Minas Gerais
neste que é um dos mais
importantes campeonatos
da categoria.
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Possível crime
ambiental preocupara
moradores da região

Licitação transporte
coletivo: resultado

deve sair em 15 dias

Atraso em pagamento
de recisões e salário de

servidores voltam a gerar
polêmica entre vereadores

Justificativa de gastos
com venda de patrimônio

municipal gera
discussão na Câmara

Projeto para modernização
tributária sofre nova
alteração, mas não
avança na Câmara
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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
MORTANDADE
Ainda continua o suspense em relação ao apareci-
mento de grande quantidade de peixes mortos em
um manancial na região da Ponte Queimada, estra-
da sentido ao Distrito de Guardinha. O caso veio à
tona no final de semana, e mobilizou a Polícia
Ambiental, meios de comunicação, virou notícia em
todo Estado, mas aguarda-se um posicionamento
concreto para o assunto. Se desastre natural, conta-
minação ou envenenamento, enfim todas as possi-
bilidades estão sendo consideradas até que se te-
nha uma conclusão.

RARIDADE
Para alguns pescadores de Paraíso, detalhe que cha-
ma atenção neste caso é que até então, nunca se
tinha visto volume e tamanhos de peixes tão consi-
deráveis em lagoas e riachos daquela região. Nas
proximidades havia um local conhecido como Cerâ-
mica, onde era comum fazer pescarias, mas nunca
alguém deparou com cardume tão expressivo. De-
pois que na Lagoinha foi fisgado um Tambacu de 23
quilos, há cerca de 15 dias, tudo parece ser possível
e não é história de pescador.

TRANSPORTES
Aguardado após a abertura dos envelopes mais um
capítulo do processo de licitação do transporte cole-
tivo municipal em São Sebastião do Paraíso. A peleja
já vem desde o final de 2016 quando em dezembro
daquele ano foi lançado o edital de concorrência. A
expectativa é de que dentro de no máximo duas se-
manas saia o resultado final entre as duas concor-
rentes.  Como já foi adiantado, não se sabe se será
o capítulo final, uma vez que ainda cabe recurso caso
a perdedora resolva questionar a avaliação que será
feita em relação a valores e outros detalhes do edital.

MULHER
A vereadora Cidinha Cerize divulgou nesta terça-fei-
ra, 20, que está participando de um curso de
capacitação que possui como título “Preparando o
Março das Mulheres no Estado e avançando no Pla-
no Decenal Estadual de Políticas para as Mulheres”.
O objetivo é o de informar, orientar e articular com o
movimento social, governos municipais e estadual e
a sociedade civil visando a realização de ações para
discutir a violência contra a mulher.

PARTICIPAÇÃO
 A participação das mulheres na política, o direito à
cidadania e demais direitos das mulheres e meninas
mineiras, foram alguns dos assuntos evidenciados.
Também participaram representantes do Conselho
Municipal das Mulheres de Paraíso. A propósito al-
guns eventos já estão sendo organizados na cidade,
com direito a algumas homenagens para o próximo
dia 8 de março. O evento foi realizado na UAITEC,
com a Subsecretária de Políticas Públicas para Mu-
lheres de Belo Horizonte, Mel Lisboa. Durante o even-
to ainda foi debatido sobre o Plano decenal de Políti-
cas Públicas para Mulheres.

RECEBIMENTO
Ontem foi dia de repasse financeiro dos entes
federados. Além do Fundo de Participação dos Muni-
cípios, as prefeituras receberam os repasses refe-
rente ao Imposto Sobre Circulação de Mercadorias e
Serviços (ICMS). No caso de São Sebastião do Pa-
raíso, só de FPM foram pouco mais de R$ 300 mil
que após os descontos da Saúde, Fundeb e Pasep,
o valor ficou em pouco mais de R$ 175 mil. Pelo
menos nas duas últimas semanas diminuíram as
queixas em relação aos atrasos  e retenção de re-
cursos por parte do Governo do Estado.

PAGAMENTO
Em consequência da regularização dos repasses a
Prefeitura de Paraíso anunciou que nesta quarta-fei-
ra, 21, está avançando com mais uma etapa do pa-
gamento dos salários dos servidores públicos muni-
cipais. Desta vez recebem aqueles que têm venci-
mentos até R$ 3.500,00, com recursos próprios e é
concluída a chamada dos servidores que recebem
com recurtos da Atenção Básica de Saúde. Caso o
governo mantenha em dia os repasses inclusive do
IPVA há a tendência que os pagamentos dos salários
de fevereiro ocorram com menos dias de atraso.

POLÍTICA
O deputado federal Rodrigo Pacheco (MDB) pré-can-
didato ao Governo de Minas está com o discurso afi-
ado e já tem o alvo certo. Em uma entrevista no fim
de semana ele declarou após encontro do partido que
uma das metas da próxima eleição é retirar o PT do
Governo. Pacheco ainda não definiu a posição se
deixa ou fica no partido, embora afirme que tenha
convites para ingressar no PSDB ou DEM, onde cer-
tamente será o candidato cabeça de chapa. O MDB
anunciou que pretende ter candidatura própria e um
dos nomes é do atual vice governador Antonio
Andrada.

AGRONEGÓCIO
O deputado Antonio Carlos Arantes (PSDB), que é
presidente da comissão de Agropecuária e
Agroindústria da Assembleia Legislativa, ocupou a
tribuna da casa e mais uma vez defendeu o produtor
rural e o agronegócio brasileiro. Arantes destaca que
o setor, mesmo sendo vítima de campanhas
difamatórias, a agricultura brasileira foi considerada
sustentável  e disparou: “O agronegócio vai bem, mas
o produtor nem tanto”. Principalmente quando o as-
sunto é investimento para a produção e segurança
no campo, o setor vem sofrendo as mazelas da atu-
al conjuntura brasileira.

ENCONTRO
No próximo final de semana acontecerá em Jacuí o
tradicional encontro de carros de boi evento que vem
crescendo em referência em toda a região. A progra-
mação estende-se de sábado a domingo com várias
atrações sendo uma das mais esperadas os desfi-
les dos carreiros e suas carruagens.

DEMANDA SEM FUTURO
OPINIÃO

BISEMANÁRIO DE CIRCULAÇÃO REGIONAL
Filiado: Adjori e Abrajori

GRÁFICA E EDITORA DR LTDA.
Av. Monsenhor Mancini, 212 - Sala 1 - Centro - Fone: (35) 3531.1897

CEP: 37950-000 / São Sebastião do Paraíso - MG
E-mail: jornalsudoeste@yahoo.com.br e jornalsudoeste@paraisonet.com.br

homepage: www.jornaldosudoeste.com.br
Editor e Diretor Responsável: Nelson de Paula Duarte - MT 08199

Diagramação: Vasco Caetano Vasco
REGISTRADO NO CARTÓRIO DE TÍTULO E DOCUMENTOS REGISTRO CIVIL

DAS PESSOAS JURÍDICAS SOB Nº 20 DO LIVRO B1 FOLHAS 024.
Impressão: Sangaletti Editora e Gráfica Ltda EPP - GRAFISC Gráfica e Editora

Rua Santa Isabel, 250 - Vila Isabel - São Carlos - SP - CEP: 13.570-790

Jornal do SudoesteEXPEDIENTEEXPEDIENTEEXPEDIENTEEXPEDIENTEEXPEDIENTE

Textos assinados são de responsabilidade de seus autores
e não refletem, necessariamente, a opinião do jornal.

Reportagem de O TEMPO de ontem informa que
o Supremo já recebeu 18 ações diretas de
inconstitucionalidade contra a reforma trabalhista,
cuja lei, alterando artigos da CLT, entrou em vigor
em novembro do ano passado.

Sintomaticamente, 13 dessas ações pedem a
volta da obrigatoriedade do imposto sindical, como
era chamada a contribuição, correspondente a um
dia de trabalho do empregado, que era descontada
anualmente de seu salário.

Entre os autores dessas ações estão federações
e confederações de trabalhadores, uma associação
de juízes do Trabalho e a Procuradoria Geral da
República, indicando que essas entidades não ab-
sorveram ainda a mudança.

Esta atingiu fortemente a forma de financiamen-
to da organização sindical, que deixou de ter uma
injeção de recursos garantida inclusive pelos traba-
lhadores não sindicalizados. Em 2016, foram arre-
cadados R$ 2,9 bilhões.

A partir da reforma, a contribuição passou a ser
voluntária, obrigando as lideranças sindicais a se
mexerem em busca da adesão dos trabalhadores.

Quanto mais cedo fizer isso, melhor será para a or-
ganização sindical.

Na prática, a contribuição, sendo facultativa, au-
menta o nível de consciência do trabalhador. Ele só
vai pagá-la se realmente vir na organização sindi-
cal um instrumento eficiente para defender seus in-
teresses.

Além do mais, a contribuição sindical não é a
única fonte de custeio dos sindicatos. Além dela, há
ainda mais três contribuições: a assistencial, a
associativa e a confederativa. Depois da reforma,
todas são facultativas.

A primeira e a última são fixadas, anualmente,
nos acordos coletivos. A primeira vale para os tra-
balhadores não filiados. A segunda é dos trabalha-
dores sindicalizados e é paga ou descontada em
folha, mensalmente.

Tantas contribuições são resultado do lobby dos
sindicatos junto aos governantes. O financiamento
poderia ser mais simples, bastando que fosse a
expressão da utilidade da atividade sindical e da
consciência dos trabalhadores.

(Editorial de O Tempo em 20/02/2018)

Costuma não dar certo,
e o melhor é ter cuidado ao
misturar uma coisa com ou-
tra. Um assunto com outro.
Uma atividade com outra:
uma coisa de cada vez - lem-
brando o sempre atual
"Padilha", aquele porteiro de
um prédio em BH - Tudo na
hora certa, na dose exata e
na sua vez. De resto, não
misturem as coisas que não
darão certo.

A única mistura que dá
certo é na Ciência da Quí-
mica (tanto a Orgânica como
a Inorgânica), porque as so-
luções e os reagentes deter-
minados, elaborados e exe-
cutados por um responsável
técnico e especialista na ma-
téria, a resposta é positiva.
Só aqui é possível misturar
as coisas... Vejam, senhores,
aonde chegamos, hoje, do-
mingo, dia 18 de fevereiro.
Apresso-me para assistir à
missa das 10 horas da ma-
nhã, porque hoje os católi-
cos comemoram o "Primei-
ro Domingo da Quaresma".
Importante celebração, pois
trata-se do início dos qua-
renta dias de Jesus no de-
serto. Estamos na matriz,
compenetrados, e esperan-
do o início da missa e o
Evangelho de Marcos. Eis
que, senão quando, logo na
entrada da celebração, con-
juntamente, inicia-se outra

atividade católica de não
menos importância, ou seja:
Batismo de crianças, com
todas as habituais cerimôni-
as do ato.

Não deu certo. Não po-
dia dar. Houve mistura de
dois atos importantes da
Igreja Católica: um, tradici-
onalmente comemorado,
com dia determinado, segui-
do religiosamente pelos fiéis.
E outro, com data-prévia
agendada, particularmente
acompanhado pelos pais,
padrinhos, parentes e ami-
gos. Não sei, não sei mes-
mo se é recomendação das
autoridades eclesiásticas. Eu
sei, sim, que não houve bom
senso na mistura: os
batizandos, bebês, em uma
igreja lotada, por quase duas
horas! Não é higiênico, nem
respeitoso.

Resultado?! Não assisti
nem a uma coisa nem à ou-
tra. Perdi? Perdemos nós,
católicos, como estamos
perdendo dia a dia, por conta
das transformações sobre
questões pastorais de dou-
trina, fé e costumes (morais).
Desrespeito às tradições re-
ligiosas, pelo menos para
mim!

FERNANDO DE MIRANDA JORGE

Acadêmico Correspondente

da APC Jacuí/MG

fmjor31@gmail.com

Bom senso ao
misturar as coisas

A Aliança Municipal Espírita de São Sebastião do Paraíso
tem o prazer de convidar a todos para a palestra que será
proferida pelo Dr. Moacir Costa de Araújo Lima, de Porto
Alegre/RS.

Dr. Moaçir é cientista e professor de física, além de
escritor de inúmeros livros sobre Espiritismo e física quântica,
da qual é grande conhecedor. Em suas palestras ele nos mostra
um Universo de infinitas possibilida-des e um ser humano
que, ainda preso a antigos conceitos, co-meça a se libertar e
pode ir muito mais longe do que se imagina.

Tema: “Cortando a corda”
Data:
25 de fevereiro, domingo, às 16 horas.
Local: Centro Espírita Dr. Bezerra de Menezes, Rua Carlos

Grau, 195 – Bairro Verona

SUA PRESENÇA ENRIQUECERÁ MUITO O EVENTO!

PALESTRA

Dr. Joel Cintra Borges
Médico-veterinário  -  CRMV-MG 0343

CONSULTÓRIO: Rua da Bahia, 19 - Jardim Independência
FONES: 3531-4549 e 9975-4549

SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO - MG

CÃES E GATOS: ATENDIMENTO A DOMICÍLIO.

Clínica, toques, partos,
vacinações contra brucelose e GTAs.

Eutanásia em grandes e pequenos animais.
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Por João Oliveira

Dezenas de peixes mortos
foram encontrados em
córrego que corre sentido
Guardinha, nas proximidades
da região conhecida como
Ponte Queimada. Após de-
núncia levar o vereador Mar-
celo Morais ao local para
verificar situação e constatar
a veracidade das informa-
ções, inicialmente acreditou-
se que poderia ser envenena-
mento dos mananciais, porém
outras hipóteses foram levan-
tas após visita da Polícia Mi-
litar Ambiental.

Conforme Morais, a de-
núncia foi feita na noite de
sábado e no domingo de
manhã o vereador esteve no
local para averiguar a situa-
ção. Dezenas de peixes
mortos estavam boiando no

 Hipótese é que poderia ter ocorrido fenômeno natural que
levou a morte dos animais; vereador acredita em descarte

Possível crime ambiental
preocupara moradores da região

Marcelo Morais

leito do córrego. A região,
segundo informou Marcelo,
é conhecida por sua diver-
sidade da fauna aquática e
antigamente possuía uma
represa próximo, que já não
existe mais.

Segundo ele, moradores
da região acreditam que po-
deria ter ocorrido envenena-
mento do manancial ou a cau-
sa mais provável, também
adotada pela Polícia Ambi-
ental, é de que teria ocorrido
um fenômeno natural que le-
vou a morte dessa grande
quantidade de peixes. No
entanto, após uma averigua-
ção mais atenta ao local,
Marcelo acredita que esses
peixes tenham sido descarta-
dos no local.

"A Polícia Ambiental tam-
bém partiu do princípio de que
poderia ter acontecido um
fenômeno natural que levou a

situação, mas após isto eu
comecei a percorrer toda
aquela área, e não havia pei-
xe morto em nenhum outro
local. Para mim aquilo ali foi
descarte, águem que cria ou
comercializa, precisava des-
cartar e jogou no córrego ",
opina o vereador.

O caso deve ser levado
a conhecimento do Ministé-
rio Público, após o vereador
formalizar denúncia na
comarca de São Sebastião
do Paraíso. Se constatado
tratar de crime ambiental, os
responsáveis, além de mul-
ta, podem cumprir pena de
seis meses a um ano em re-
gime fechado. "Quando o
cidadão presenciar uma si-
tuação assim, tem que de-
nunciar, a nós vereadores e
autoridades, porque é inad-
missível que isso ocorra",
completa Morais.

A decisão do diretório do
MDB de Minas Gerais de
adiar as prévias partidárias
para maio praticamente jo-
gou o deputado federal
Rodrigo Pacheco nos bra-
ços do DEM, partido que já
convidou oficialmente o par-
lamentar para abrigá-lo na
disputa. A avaliação é feita
internamente no MDB pela
ala que articulou a data e
também no campo do
PSDB, que articula junto
como os democratas a me-
xida para que ele concorra
como oposição ao governa-
dor Fernando Pimentel
(PT). Candidato de prefe-
rência do senador Antonio
Anastasia, Pacheco disse
que decide até março em
qual partido fica nas elei-
ções e admitiu que a articu-
lação da bancada estadual
o deixa mais próximo de sair
do atual partido.

 "Vou tomar essa decisão
por ocasião da janela e o que
entendo da decisão de on-
tem (segunda-feira) é uma
formalização dessa intenção
de parte do MDB de entre-

Prévias tardias no MDB deixam
Rodrigo Pacheco mais perto do DEM

O pré-candidato ao governo avaliou a decisão do atual partido como um sinal de que os emedebistas reeditarão aliança com Pimentel

gar o partido ao PT em 2018,
é uma coisa que não concor-
do e, a se confirmar, irei sair
do partido", disse.

Pacheco avalia que a data
tardia para as prévias faz par-
te de uma estratégia para não
ter candidato próprio e reeditar
a aliança com Fernando
Pimentel. "Isso cria um ambi-
ente de insegurança e pouca

credibilidade. Não é possível
construir uma candidatura as-
sim na iminência de reedição
da aliança com o PT", disse.

O prazo para que os inte-
ressados em disputar o pleito
troquem de partidos vai de 6
de março a 6 de abril. Justa-
mente por causa dessa janela
partidária, aberta durante a
aprovação da reforma políti-

ca, a ala do MDB que defen-
de a permanência do partido
no campo do governador
Fernando Pimentel articulou o
dia 1º de maio para a defini-
ção oficial sobre ter candida-
tura própria ou não. Antônio
Andrade, defensor da candi-
datura de Rodrigo Pacheco,
tentou definir o dia 17 de mar-
ço mas foi derrotado.

Pacheco disse ter recebido
ligações de lideranças das ba-
ses do MDB que se manifes-
taram pesarosos da decisão de
adiar as prévias. O deputado
federal, que se coloca na opo-
sição a Pimentel, não descar-
tou que a decisão do MDB seja
revertida, mas já agiliza as con-
versas para definir seu rumo.
Nesta quarta-feira (21), ele se
encontra novamente com o
presidente da Câmara, deputa-
do Rodrigo Maia, e vai tratar
da sucessão municipal, além
de assuntos do Legislativo.

PREFERIDO
DE ANASTASIA

Nos bastidores, o senador
Antonio Anastasia trabalha
para que a candidatura do par-
lamentar, que concorreu à Pre-
feitura de Belo Horizonte em
2016 e ficou em terceiro lu-
gar, se viabilize no campo do
PSDB. Os dois já tiveram vá-
rios encontros e mantém con-
versas. O senador Aécio Ne-
ves também já confirmou que
seu campo considera Pacheco
como possibilidade para uma
candidatura em uma ampla
aliança.

Sobre Anastasia, o depu-
tado Rodrigo Pacheco diz
tratar-se de uma peça im-
portante para a recuperação
do estado e confirma as con-
versas com vistas à possibi-
lidade de caminhar juntos.

No dia seguinte à deci-
são do MDB, o presidente
do DEM de Minas Gerais,
deputado federal Carlos
Melles  reafirmou a disposi-
ção do partido de oferecer
legenda para Pacheco con-
correr. "Não só para ele
mas para outros, mas ele re-
úne as melhores condições
de ser o candidato", disse.

Para Melles, o MDB deu
um incentivo ao emedebista
para sair do partido com a
decisão desta segunda-feira
(19). "Um partido que foge
do prazo de filiação, o que
está claro é que o MDB si-
nalizou que não dá nenhuma
garantia a ele. A partir daí
cabe ao Rodrigo tomar as
atitudes que achar conveni-
entes. As portas do DEM
estão abertas", afirmou o di-
rigente do DEM. (Portal
UAI - www.uai.com.br

Deputado federal Rodrigo Pacheco nos braços do DEM
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BOLSONARO: VAI OU NÃO VAI?
Conheço pessoalmente o pré-candidato à Presidên-
cia da República, Jair Bolsonaro. Devo dizer que ele
é, no trato pessoal, assim como aparece na TV e
internet: não faz tipo e nem tem duas caras. A cara
dele pode ser feia, mas é uma só. Isso, na política, ou
torna o sujeito uma besta ou bestial, como brincava
Nelson Rodrigues. Ou é suicídio público, porque te
mostra sem maquiagem e sem retoques ao povo, ou
sinal claro de franqueza e sinceridade. Portanto,
populista Bolsonaro não é. Cavoucaram seu passado
e dos filhos e acharam “estranho” o patrimônio de toda
a família, calculado em cerca de 15 milhões de reais.
Ora, são quatro parlamentares, cada qual com salário
médio estimado de 30 mil por mês. Isso durante vários
anos não compromete a credibilidade de ninguém. Será
ele vencedor das próximas eleições? Isso depende do
surgimento, ou não, de um candidato moderado forte,
porque Alckmin, Serra, Aécio, Ciro Gomes e outros já
demonstraram que não contém a esquerda radical.
 
FUJIMOR.
O ex-presidente peruano Mário Fujimori foi condena-
do por um tribunal penal internacional e cumpriu pena.
Acho que ainda cumpre. O crime? Eugenia. Isso por-
que Fujimori incentivou a ligadura de trompas, ou
laqueadura, de jovens peruanas pobres, o que um
monte de juristas e pensadores do mundo considerou
um grave crime contra os direitos humanos. Posso
parecer insensível, mas pra mim criminoso é o casal
que põe no mundo filhos sem condições dignas de
sobrevivência no seu sustento e pretendem que o Es-
tado em tudo os proveja. Controle da natalidade não
é eugenia,  é malthusianismo. O velho Malthus, cien-
tista político, dizia que padecemos no mundo de um
problema matemático: enquanto nossas fontes de sus-
tento e riqueza crescem em escala aritmética (adição),
a população crescia como o fazem os coelhos, em es-
cala geométrica (multiplicação). A conta, assim, não
batia nunca e haverá sempre famintos e paupérrimos
no planeta, e cada vez mais. Notem que Malthus as-
sim o disse quando éramos pouco mais de um bilhão
de habitantes. Agora, somos sete vezes mais populo-
sos. É fato que as fontes de alimento somente cresce-
ram devido ao incremento agropecuário, mas as bo-
cas aumentaram muito mais e a tecnologia suprimiu
milhões de vagas no mercado de trabalho. Portanto,
não conheço os métodos que Fujimori utilizou para
“convencer” as jovens de seu país a pararem de gestar,
mas a ideia, em si, de diminuir a população carente,
nada tem de criminosa e só ela é que irá nos salvar e
ao mundo que pretendemos dedicar aos nossos ne-
tos.
 
TRIBUNAIS INTERNACIONAIS
O Direito Penal internacional surgiu em Nuremberg,
na Alemanha, após a segunda grande guerra. É que
os chefes nazistas que sobreviveram à derrota de Hitler
permaneciam soltos e, alguns deles, levavam vida de
celebridades e davam palestras e aulas pelo mundo
que havia tentado conquistar pouco tempo antes.  Isso
porque, pela legislação alemã a que se submetiam,
cumpriam as ordens superiores e não  haviam cometi-
do crime algum. Seria, portanto, impossível puni-los, o
que era um absurdo para um monte de judeus vítimas
do holocausto e que clamavam por justiça. Havia a
necessidade de criação de leis internacionais  que
valessem para todos os países, independente das re-
gras de origem, e que versassem sobre Direitos Hu-
manos e fossem impositivas sobre todos os povos e
seus respectivos líderes. Foi dos poucos casos co-
nhecidos da criação de dispositivos punitivos com efeito
retroativo: o Direito Penal criado depois da segunda
guerra, e aplicado por um tribunal internacional, ha-
veria de punir os nazistas sobreviventes pelos crimes
cometidos antes da vigência da nova lei e durante a
guerra então recém extinta. Desta forma, e somente
desta forma, os líderes da Alemanha vencida foram
finalmente punidos no famoso julgamento de
Nuremberg, que tanto inspirou filmes e livros ao longo
das décadas – e vale a pena conferi-los.
 
DERROTISMO
Vi que gostamos de vaiar até velório na única vez em
que me meti com política estudantil e enquanto era
acadêmico na faculdade de Direito, berço das esquer-
das brasileiras. Um estudante morreu assassinado em
um dia, e no outro meus colegas do Diretório Acadê-
mico queriam fazer passeatas e expor faixas e carta-
zes pela injustiça e impunidade do crime. Estavam a
um só tempo alvoroçados e tristes. Passadas mais 24
horas, o criminoso foi  descoberto e preso, o que trans-
tornou mais ainda meus colegas, porque perderam a
oportunidade panfletária de fazer barulho. Esse é o
derrotismo político, a teoria do “quanto pior melhor”.
Fuja disso.
 
O DITO PELO NÃO DITO.
“Os pecados públicos trazem mais vergonha. Os pri-
vados talvez tragam mais culpa”. (Theodore Dalrymple,
intelectual britânico”.

RENATO ZUPO, Magistrado, Escritor.

Entretanto
Renato Zupo *

A primeira rodada da Liga
Nacional de Futsal (LNF), com-
petição nacional começa dia 16
de março com três partidas.
Conforme antecipado pelo Jor-
nal do Sudoeste a equipe da
Intelli Paraíso fará sua estreia
contra o Pato Branco, no
Paraná. O primeiro jogo em
casa será no dia 23 de março
contra o Marreco. Com nove
partidas em casa e nove fora o
time escapou de fazer uma vi-
agem de quase três mil quilô-
metros de distância até o Pará,
porque receberá o time do
Shouse, estreante na competi-
ção em casa dia 18 de maio pela
18ª rodada, na Arena João
Mambrini.

A competição mais impor-
tante do futsal brasileiro tem
seu início marcado para essa
temporada, e três partidas
abrem o calendário da Liga
Nacional de Futsal 2018 no dia
16 de março. O atual campeão,
Joinville, recebe o Cascavel,
que retornou esse ano para a
disputa do torneio. Copagril
jogará contra o Magnus no Ney
Braga e o estreante Blumenau
encara o Foz Cataratas, 3º co-
locado na última temporada. O
complemento da primeira ro-
dada acontece nos dias seguin-
tes com grandes confrontos à
vista.

A vice-campeã Assoeva vai
a Belo Horizonte enfrentar o
Minas, e Jaraguá fará o clássi-
co dos maiores campeões da
LNF contra a ACBF. Outro es-
treante no campeonato nacio-
nal é o Shouse, de Belém do
Pará, que jogará ao lado da sua
torcida contra o tradicional São
José. O Corinthians, campeão
em 2016, começa a busca do
bi campeonato contra o Tuba-
rão em Santa Catarina.

Conforme anunciado pelo
Jornal do Sudoeste há três se-
manas a estreia da Intelli Para-
íso será contra o Pato Futsal
repetindo a disputa inicial de
2017, só que com o mando de
quadra invertido. O mesmo
acontece com a segunda roda-
da marcada para o dia 23 de
março. Na Arena Olímpica, às
20h15, Paraíso fará a estreia
diante da torcida quando irá
encarar o Marreco, de Francis-
co Beltrão (PR). Ano passado
jogando contra estas duas equi-
pes no início do campeonato a

Divulgada a tabela da Liga
de Futsal: Intelli Paraíso
escapa de jogar no Pará

Mais uma vez o time enfrentará o Corinthians na
Arena Olímpica com expectativa de grande público

Arquivo

Intelli perdeu os dois jogos que
disputou.

Ainda conforme a tabela o
time local Receberá em seus
domínios jogos contra o Tu-
barão, Joinvile, Shouse, Car-
los Barbosa, Corinthians, As-
soeva, Jaraguá e Joaçaba. Em
contrapartida a viagem mais
longa será no Rio Grande do

Sul, em Erechim, diante do
Atlântico. Também fora de
casa enfrentará o Minas, Co-
apgril, São José dos Campos,
Foz Cataratas,  Blumenau,
Magnus Sorocaba e Casca-
vel.

Ao todo serão dezenove
rodadas ao longo do ano para
definir os classificados para os

Playoffs, seguindo o mesmo
modelo de disputa dos anos
anteriores. O time local folga-
rá na 18ª rodada. Após as dis-
putas do mata-mata, duas equi-
pes farão a Grande Final, de
onde sairá o campeão da
LNF2018. Confira a tabela de
jogos da Intelli Paraíso na ta-
bela em anexo.

A Relação Anual de Infor-
mações Sociais (Rais) de 2017
está com novidades nesta edi-
ção. Por conta da entrada em
vigor da modernização traba-
lhista, foram incluídas novas
modalidades de contratação na
declaração: Trabalho Parcial,
Intermitente e Teletrabalho.

No campo da modalidade do
Trabalho Intermitente, por
exemplo, a forma de pagamen-
to informada deverá ser por
horário. Neste caso, o preenchi-
mento no campo "Horas
Contratuais" permitirá apenas o
valor igual a 1 (um), referente à
hora trabalhada. Enquanto nos
campos remunerações mensais
deverão ser informados os va-
lores pagos nas convocações.

Já para caracterizar a cate-
goria Teletrabalho, deverá
constar a informação de que
prestação de serviços deverá
ser feita fora das dependênci-
as do empregador, com a utili-
zação de tecnologias de infor-
mação e de comunicação que,
por sua natureza, não se cons-
tituam como trabalho externo.

Para o preenchimento do
campo Trabalho por Tempo
Parcial, as horas semanais não
poderão ultrapassar 30 horas.

Para todas essas modalida-
des, tratando-se de contra-
tação, os trabalhadores que, ao
longo do ano-base 2017, fize-
ram opção pela mudança no
tipo de vínculo trabalhista

Empregador deve declarar novas modalidades
previstas na modernização trabalhista

RAIS 2017

(Trabalho por Tempo parcial,
Teletrabalho e Trabalho Inter-
mitente), desde 11 de novem-
bro de 2017, data de entrada
em vigor da modernização tra-
balhista da CLT, o estabeleci-
mento deverá indicar a opção
"sim" na declaração da Rais.

O empregador não poderá
declarar o trabalhador aprendiz
nas opções Trabalho por Tem-
po Parcial e Trabalho Intermi-
tente.  Outra alteração prevista
na Rais 2017 diz respeito ao
desligamento por acordo entre
empregado e empregador, pre-
visto no artigo 484-A da Lei
13.467/17, para o qual foi in-
cluído o código 90.

O ministro do Trabalho em
exercício, Helton Yomura, lem-
bra que a declaração da Rais é
de extrema importância para a
sociedade, empresas e traba-
lhadores. "O trabalhador que
não constar na Rais não con-
seguirá receber o Abono Sala-
rial e o Seguro-Desemprego,
além de ser prejudicado na con-
tagem de tempo para a aposen-
tadoria e outros direitos traba-
lhistas. O governo, por sua vez,
tem à disposição, com a Rais,
informações completas e com
qualidade sobre a atividade eco-
nômica do país e da situação
de nossos trabalhadores, fun-
damentais para subsidiar as
estratégias de políticas públicas
e de emprego", salienta o mi-
nistro.

Prazo - O empresário tem até
o dia 23 de março para entregar
a declaração da Rais. O preen-
chimento e envio do formulário
é obrigatório a todas as pessoas
jurídicas com CNPJ ativo na Re-
ceita Federal em qualquer perío-
do do ano passado, com ou sem
empregado, e a todos os estabe-
lecimentos com Cadastro Espe-
cífico do INSS (CEI) com fun-
cionários. Os microempreende-
dores individuais (MEI) só pre-
cisarão fazer a declaração se ti-
verem empregado. Caso não te-
nham funcionário, a declaração
é facultativa.

Quem deve declarar - Con-
forme a Portaria nº 31, publi-
cada no Diário Oficial da União
(DOU) em 17 de janeiro deste
ano, devem declarar a Rais de
2017 os empregadores urbanos
e rurais; filiais, agências, sucur-
sais, representações ou quais-
quer outras formas de entida-
des vinculadas à pessoa jurídi-
ca domiciliada no exterior; au-
tônomos ou profissionais libe-
rais que tenham tido emprega-
dos no ano-base; órgãos e en-
tidades da administração dire-
ta, autárquica e fundacional dos
governos federal, estadual, do
Distrito Federal e municipal.
Também estão obrigados os
conselhos profissionais, cria-
dos por lei, com atribuições de
fiscalização do exercício pro-
fissional, e entidades para-es-
tatais. Além destas, condomí-

nios e sociedades civis; cartó-
rios extrajudiciais e consórci-
os de empresas.

SERVIÇO
Como declarar

A declaração da Rais deve-
rá ser feita somente via inter-
net. Para fazer a declaração, é
preciso utilizar o programa
GDRAIS 2017, que está dis-
ponível aqui (http://www. tra-
balho. gov.br/rais/entrega-da-
declaracao). Todas as orienta-
ções sobre como fazer a de-
claração estarão no Manual da
Rais 2017, que também está
disponível aqui (http://
www.rais.gov.br/sitio/rais_ftp/
ManualRAIS2017.pdf).

MULTA
Quem não entregar a decla-

ração da Rais dentro do prazo
estabelecido ou fornecer infor-
mações incorretas pagará mul-
ta prevista na Lei 7.998/90. Os
valores variam conforme o
tempo de atraso e o número de
funcionários e vão de R$
425,64 a R$ 42.641,00.

DÚVIDAS
Em caso de dúvida, o em-

pregado pode entrar em con-
tato com a Central de Atendi-
mento da RAIS pelo telefone
0800-7282326, enviar e-mail
para rais.sppe@mte.gov.br ou
consultar o site http://www.
rais.gov.br. (Ascom MT)
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Quatro homens foram pre-
sos em Monte Santo de Minas
na madrugada de sábado, após
serem abordados em suposta
tentativa de furto em proprie-
dade rural da região. Segundo
denunciante, os homens che-
garam a um sítio em um Fiat
Premio, com placa de Monte
Santo, e passaram a tocar o
gado no meio do pasto.

De acordo com a PM, du-
rante o deslocamento ao local
do fato, policiais abordaram o
veículo já retornava para a ci-
dade. O veículo era ocupado
por quatro homens com idades
entre 33 e 38 anos. Durante
vistoria no carro, os militares
localizaram debaixo do banco
do motorista um revólver
Taurus calibre 32, com nume-
ração raspada e municiado.

Também foi localizada no
veículo uma sacola contendo
uma tarrafa utilizada para pes-

Homens são presos em Monte Santo
suspeitos de tentativa de furto

ca, um facão e um saco con-
tendo certa quantidade de ra-
ção para gado. Diante da situa-

ção, os suspeitos foram presos
em flagrante e conduzidos à
Delegacia de Polícia Civil. O

material foi apreendido e o car-
ro removido para um pátio
credenciado em Arceburgo.

As prefeituras dos mais de
5.500 municípios brasileiros
receberam na terça-feira, 20
de fevereiro, o repasse do Fun-
do de Participação dos Muni-
cípios (FPM) referente ao se-
gundo decêndio do mês. O
valor realizado do repasse é 1%
maior do que o previsto pela
Secretaria do Tesouro Nacio-
nal, mas o montante é menor
do que o recebido em relação
a igual período de 2017. No
caso de São Sebastião do Pa-
raíso, em valores brutos, fo-
ram recebidos cerca de R$ 220
mil.

Em valores totais o segun-
do repasse do mês do FPM
totalizou em fevereiro a quan-
tia de R$ 507.482.756,54, já
descontada a retenção do Fun-

do de Desenvolvimento da edu-
cação Básica (Fundeb). Em
valores brutos, incluindo o
Fundeb, o montante é de R$
634.353.445,68.

De acordo com os dados
do Tesouro Nacional, este
repasse de agora se compa-
rado com mesmo decêndio de
2017 teve uma redução de
17,26%.

Em termos nominais, ou
seja, comparando os valores
sem considerar os efeitos da
inflação. O valor deflacionado
apresentou uma queda ainda
maior de 19,29%. Ainda assim,
o valor realizado do repasse é
1% maior que o previsto pela
Secretaria do Tesouro Nacio-
nal.

No caso do município

paraisense conforme os dados
divulgados, em 2017 nesta
mesma época foram repassa-
dos R$ 273.465,65 em valores
brutos. Agora o montante bru-
to do decêndio recebido foi de
R$ 220.027,79. Deste total são
deduzidos 36% em percentuais
que referem-se a 20% do
Fundeb (44.005,56); 15% da
Saúde (33.004,17) e 1% do
Pasep equivalente a R$ 2.200,
28. Sobrou em valores líquidos
a quantia de 140.817,78.

A Confederação Nacio-
nal dos Municípios (CNM) res-
salta que, nos primeiros meses
do ano, os repasses represen-
tam, historicamente, uma en-
trada elevada de recursos. No
entanto, revisão divulgada pela
Secretaria do Tesouro Nacio-

nal estimou uma queda do FPM
de 39% em março de 2018, em
comparação a fevereiro de
2018. Assim, os gestores de-
vem se planejar para consegui-
rem cumprir com suas obriga-
ções orçamentárias.

Com relação ao acumu-
lado do ano, pode-se verificar
que o valor total repassado aos
municípios em janeiro até o 2º
decêndio de fevereiro de 2018,
apresentou um crescimento de
8,49% em termos nominais em
relação ao mesmo período do
ano anterior.

Ao considerar o comporta-
mento da inflação, observa-se
que o FPM acumulado apresen-
tou aumento de 5,65% em re-
lação ao acumulado do mesmo
período do ano anterior.

Segundo decêndio do FPM têm
repasse maior do que o previsto

A Prefeitura de São Sebas-
tião do Paraíso, por meio da
Secretaria Municipal de Meio
Ambiente e em convênio com
Associação de Catadores de
São Sebastião do Paraíso
(Acassp), está ampliando a
coleta seletiva de lixo na cida-
de. O serviço — que antes era
realizado em algumas regiões,
agora está sendo estendido para
todos os bairros.

“Estamos iniciando mais
uma etapa deste trabalho e é
importante que toda a popula-
ção seja mobilizada para que
possamos alcançar os resulta-
dos almejados que é ampliar a
quantidade de material recicla-
do e diminuir a quantidade de
resíduos que vai para o ater-
ro”, anuncia a secretária mu-
nicipal de Meio Ambiente,
Yara de Lourdes Souza Borges.

A coleta seletiva vem sen-
do implantada em várias etapas
e de forma gradativa. “Primei-
ro é preciso realizar um traba-
lho de educação e conscientiza-
ção do que é, ao mesmo tem-
po, gradativamente, colocamos
em prática todo o mecanismo
da separação dos resíduos, dos
dias de coleta, da destinação,
utilização e descarte do que não
é reciclável”, observa a secre-
tária. Yara comenta que o pro-
cesso representa um grande
ganho para a comunidade.
“Com isso ajudamos a aumen-
tar o tempo de vida útil do nos-
so aterro sanitário e junto temos
outros benefícios”, explica.

A cidade foi dividida em sete
setores. Com exceção da região
do centro e da Lagoinha onde
a coleta será feita na segunda,
quarta e na sexta-feira, nos
demais bairros o caminhão da
coleta seletiva passará uma vez
por semana. A passagem do
caminhão será identificada por

uma música, situação seme-
lhante a que já ocorre com dis-
tribuidores de gás. “É uma ma-
neira das pessoas saberem o
momento de colocar o materi-
al na porta de suas casas”, diz
a secretária.

Em 2016 foram recolhidos
em Paraíso 755 toneladas de
resíduos através da coleta se-
letiva. No ano passado, apesar
da contabilidade não ter sido
finalizada, a expectativa é de
que tenha havido um aumento
considerável no volume de
material recolhido. Agora, a
projeção é de que a quantidade
de resíduos possa triplicar de-
vido ao aumento da área aten-
dida.

Entre o material que pode
ser depositado no lixo reciclá-
vel, constam objetos como pa-
pel, papelão, jornais e revistas,
garrafas PET e outros plásti-
cos. Também estão neste gru-
po latas de suco e refrigeran-
tes, potes de alimentos, vidros
e embalagens em geral. Dentre
o lixo não reciclável consta o
material de banheiro, resto de
comida, borra de café, cascas
de verdura, frutas , ovos e pa-
pel toalha.

A separação do lixo contri-
bui para o meio ambiente de
forma a reduzir o consumo de
recursos naturais usados como
matéria-prima na produção de
novos materiais, diminuindo
significativamente a quantida-
de de lixo enviado ao Aterro
Sanitário.

A iniciativa contribui com a
saúde pública, diminuindo o
volume de lixo nas ruas e terre-
nos baldios, evitando a prolife-
ração de insetos roedores trans-
missores de doenças, como o
mosquito da dengue e outros
animais peçonhentos.

(por Roberto Nogueira).

A Prefeitura de
São Sebastião do
Paraíso, por meio

da Secretaria

A Comissão Permanen-
te de Licitações da Prefei-
tura de São Sebastião do
Paraíso deverá apresentar
nos próximos 15 dias o re-
sultado do processo de lici-
tação nº 2.245/2016. A inici-
ativa prevê a concessão dos
serviços públicos de trans-
porte coletivo urbano e ru-
ral do município pelo perío-
do de 10 anos. Na sessão
de ontem (20/2), foi realiza-
da a abertura

dos envelopes com as
propostas das duas empre-
sas habilitadas: CAF Trans-
portes e JN Transportes e
Turismo. Devido à comple-
xidade da análise das infor-
mações, os trabalhos foram
suspensos e o resultado será
proclamado em nova sessão
a ser marcada.

No início dos trabalhos,
o presidente da Comissão,
Wellington Bonacini  de Car-
valho, determinou a verifica-
ção da inviolabilidade e aber-
tura dos envelopes conten-
do as propostas das licitan-
tes habilitadas. “Os trabalhos
foram suspensos para aná-
lise dos documentos com as
propostas das empresas. São
muitos números e há uma
grande complexidade para

análise dos dados, por
isso foi dado este prazo para
avaliação das propostas”,
disse. Serão avaliadas as
planilhas de cálculo forma-
dora dos custos com base na
planilha do Grupo Executi-
vo de Integração da Política
de Transportes (Geipot).

O material foi encami-
nhado para análise técnica

por parte da engenheira Wal-
quiria Caetano de Pádua
Vieira, da Secretaria Munici-
pal de Segurança Pública,
Trânsito, Transporte e Defe-
sa Civil. Após análise e emis-
são de relatório técnico, a co-
missão opinará pela sua
aceitabilidade e fará o julga-
mento das propostas.

Cleber Alves Ferreira, da
CAF Transportes, manifestou-
se no sentido de que na
planilha de custos apresenta-
da pela JN Transportes cons-
tam veículos com idade mé-
dia superior ao exigido no
edital, solicitando análise por
parte da comissão. As licitan-
tes serão cientificadas da de-
cisão quanto à análise e julga-
mento das propostas apresen-
tadas, quando poderão, caso
queiram, interpor recurso con-
tra a decisão da comissão no
prazo legal. Já os envelopes
contendo as  propostas das li-
citantes inabilitadas: AA
Multiserviços Ltda. – EPP e
o Consórcio BR-4, serão de-
volvidos às respectivas empre-
sas.

UM ANO

A Concorrência Pública nº
003/2016 completará um ano
em  março. Avaliada em R$
50 milhões por um prazo de 10
anos, a licitação é a terceira
mais cara do município. Des-
de que foi iniciado, o processo
já sofreu várias paralisações
atendendo a questionamentos
feitos aos tribunais e também
por determinação da própria
Comissão de Licitação.
“Estamos fazendo tudo dentro

da legalidade, como já foi con-
firmado até aqui, até mesmo
sendo reconhecido por deci-
sões do Tribunal de Contas do
Estado de Minas Gerais
(TCE-MG), que tem avalizado
os trâmites adotados”, comen-
ta Marcoantonio Mosquetti da
Silva, gerente de Compras e
Licitações da Prefeitura.

Em abril de 2017, quando
seriam abertos os envelopes
com as propostas da empre-
sas, a licitação foi interrompi-
da pela primeira vez acatando
determinação TCE-MG. A
empresa MC Transportes fez
denúncia de irregularidades no
procedimento, referente à ne-
cessidade de haver metade da
frota a título de reserva e ain-

da sobre o estado de conser-
vação e ano de fabricação dos
veículos. Corrigidas as falhas
no edital, o tribunal autorizou
o prosseguimento do proces-
so até o surgimento de nova
denúncia em agosto do ano
passado, desta vez junto ao
Tribunal de Contas da União
(TCU).

Uma empresa pediu a
impugnação após as concor-
rentes terem protocolado os
envelopes de habilitação. A
Comissão de Licitação res-
pondeu aos questionamentos e
informou que o procedimento
adotado transcorreu dentro da
legalidade e os trabalhos fo-
ram continuados.

A terceira denúncia surgiu

em dezembro de 2016 e ale-
gava haver existência de indí-
cios de ligação entre empre-
sas envolvidas em licitação do
transporte, e teve grande re-
percussão na Câmara dos Ve-
readores.

Novamente o caso foi pa-
rar nos tribunais. Após análi-
ses dos autos, o TCE-MG emi-
tiu parecer sobre uma denún-
cia feita pela empresa Viação
Cidade dos Lagos Eirelli-ME.
Embasado no parecer do con-
selheiro relator Sebastião
Elvécio, foram rejeitadas as
acusações e negado pedido de
liminar contra o município. A
medida possibilitou que o pro-
cesso chegasse à fase atual
com a abertura dos envelopes

Licitação transporte coletivo:
resultado deve sair em 15 dias

com as propostas das duas
empresas que continuam.

Atualmente o serviço é
prestado pela empresa JN
Transportes e Turismo
Eirelli, que possui nome fan-
tasia de Viação Cidade dos
Ipês. Ela administra sete li-
nhas urbanas e duas rurais.
O transporte coletivo em
Paraíso é um serviço aces-
sível a toda população, com
tarifas e

itinerários fixados pela
Prefeitura. O sistema segue
os princípios da Lei Orgâni-
ca Municipal e o serviço
compreende todos os pro-
cessos necessários à oferta
das viagens.

(por Roberto Nogueira)

Denis Menezes
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Por João Oliveira

Durante o grande expedien-
te da Câmara Municipal, vere-
adores debateram a falta de
vagas nos Centros Municipais
de Educação Infantil (CMEI’s)
de São Sebastião do Paraíso.
O assunto foi levantado pelo
vereador Lisandro Monteiro,
que ressaltou a preocupação
com a situação e cobrou solu-
ção para o problema. A secre-
tária municipal de Educação,
Maria Ermínia Preto de Olivei-
ra Campos, informou que o
município tem feito o possível
para atender a demanda, mas
há critérios para o atendimen-
to para que a qualidade do ser-

viço não fique prejudicada.
De acordo com Lisandro,

pais têm procurado o vereador
nas últimas semanas para rela-
tar o problema e questionou se
o fato seria de conhecimento
da Secretaria Municipal de Edu-
cação. Conforme explicou
Monteiro, muitos desses pais
têm perdido oportunidades de
trabalho ou estão ficando de-
sempregados porque não têm
com quem deixar os filhos pe-
quenos. “Em momento de cri-
se econômica como esse que
estamos passando, é preciso
que o prefeito e a Secretaria de
Educação resolvam essa situa-
ção o quanto antes”, pediu o
vereador.

A vereadora Cidinha Cerize
também se manifestou sobre a
questão e lembrou que uma das
condicionantes para os pais
matricularem os filhos peque-
nos nas creches municipais de
Paraíso é que eles estejam em-
pregados, contudo, ela questi-
onou que se mãe tem dois, três
filhos pequenos e precisa sair
para procurar trabalho, com
quem ela deixaria essas crian-
ças.

Cidinha lamentou a situação
e ainda demonstrou preocupa-
ção com as crianças pequenas
que acabam sendo deixadas em
casa com irmãos um pouco
mais velhos para que as mães
possam trabalhar fora. Confor-

me explicou, os menores se
tornam alvos de diversos tipos
de violência, inclusive sexual.

“Elas ficam vulneráveis a
vizinhos e outras que estão ali
observando. É uma situação
muito delicada para essa mãe,
porque ela tem que trabalhar.
Há casos de crianças de 10
anos cuidando de crianças de
quatro anos, claro que é irre-
gular, mas às vezes é o que
acontece”, concluiu.

SECRETARIA
DE EDUCAÇÃO

A secretária municipal de
Educação, Maria Ermínia, in-
formou que o atendimento nas

creches, que contempla alu-
nos de 0 a 3 anos, tem sido
ofertado na medida do possí-
vel. Segundo ela, 50% da de-
manda manifesta, que são pais
que procuram pelo atendimen-
to, são atendidas. Atualmente,
os oito CMEI’s existentes em
Paraíso atendem cerca de
1000 crianças, mas ainda há a
necessidade de novas instala-
ções.

“A gente sabe que todos têm
direito, mas temos que colocar
critérios porque não podemos
atender uma demanda além da
que as creches comportam,
para não prejudicar a qualida-
de do atendimento. Temos uma
assistente social, que acompa-

Lisandro Monteiro cobra
vagas nas creches de Paraíso

nha caso a caso e é preciso ser
feito cadastro. Ás vezes temos
vagas em creche onde a mãe
não tem vontade de colocar a
criança, então não é que está
negando atendimento, mas é
que a vaga não atende a vonta-
de daquela mãe”, explica a se-
cretária de educação.

Conforme Maria Ermínia, a
intenção é que ainda este ano o
município inicie obras para a
construção de nova duas
CMEI’S em Paraíso, uma no
Alto do Bela Vista e outra no
Veneza. A conquista possibili-
tará uma ampla oferta de va-
gas em ambas as regiões, mas
ainda não a previsão para se
iniciar as obras.
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Por João Oliveira

Em sessão da Câmara de
São Sebastião do Paraíso, se-
gunda-feira (19/2), a Prefeitu-
ra encaminhou aos vereadores
ofício onde explica baseado em
lei pertinente como os recur-
sos providos da venda de
patrimônio públicos serão gas-
tos. Conforme já havia infor-
mado, inclusive em matéria
anterior sobre o assunto e vei-
culada no Jornal do Sudoeste,
70% do valor serão destinados
às despesas de capital e restan-
te, 30%, ao Instituto de Previ-
dência dos Servidores Munici-
pais (Inpar).

O presidente da Casa, Mar-
celo de Morais, questionou a
resposta, alegando que o que
foi informado já é de conheci-
mento dos pares e que o pre-
feito não esclarece para onde
será destinado o recurso. "Ele
é o ordenador de despesa, é
quem sabe onde será gasto o
recurso e o que queremos sa-
ber é onde o recurso será apli-
cado, mesmo porque no man-
dato anterior foi feita muito
coisa dando autorização ao
Executivo e não tivemos aces-
so a tudo isto. Nós só quere-
mos saber onde será gasto o
dinheiro, simples assim", diz.

O vereador Jerônimo Apa-
recido interveio e disse que a
questão foi um dos assuntos
que ele buscou esclarecimento
junto ao Executivo, afirmando
inclusive que teria sido ele quem

Justificativa de gastos com venda de patrimônio
municipal gera discussão na Câmara

Presidente da Câmara pede que gastos sejam especificados

ASSCAM
protocolou o ofício do prefeito
na Câmara. Ressaltou também
que 70% do recurso será inves-
tido em infraestrutura e 30% no
Inpar, dizendo que em reunião
com o Instituto, o presidente da
entidade comunicou a necessi-
dade de recursos da ordem de
cerca de R$1,5 milhão para aba-
ter em dívida atuarial.

Jeroninho acrescentou ain-
da que pensando na destinação
deste recurso, foi acrescida
emenda ao projeto que o desti-
nará ao Inpar e o restante a
própria lei diz no que pode ser
gasto. Marcelo questionou,
voltando a afirmar que isso
deveria estar contemplado em
planejamento e Jêromino, por
sua vez, lembrou emenda des-
tinando valores à Guardinha, e
Termópolis e recapeamento.

"A partir do momento que
a Casa aprovar o projeto, se ele
não for gastar, por exemplo,
R$500 mil na Guardinha, ele
terá que pedir a Câmara auto-
rização para destinar o recurso
em outra área, então isto fica
resguardado", elucidou Jeromi-
nho. O assunto gerou discus-
são entre os vereadores, prin-
cipalmente porque o presiden-
te da Casa questionou emenda
a propositura, uma vez que,
segundo defendeu, a Casa não
tem autonomia para interferir
nos gastos do município.

Jerominho disse que, se
fosse o caso, não precisaria ser
feito em espécie, mas em por-
centagem. Diante das alegações

do vereador, Marcelo disse que
na próxima reunião de pauta se
os vereadores quiserem "cor-
rer o risco de colocar em vo-
tação o projeto sem saber onde
o recurso será gasto", assim
será feito, mas ele não votará.
"Devemos ter prudência em
votar projeto desses porque
estamos liberando R$5 milhões
para a Prefeitura sem saber
onde será gasto. Depois ele
gasta esse dinheiro em outras
coisas, não adianta reclamar.
Não é difícil dizer onde será
aplicado o recurso, ou não
existe planejamento", questio-
nou o vereador.

Conforme já havia esclare-
cido à reportagem do Jornal do
Sudoeste em matéria anterior
sobre o tema, o secretário de
Planejamento e Gestão, Alfredo
Dias Silveira, informou que ain-
da não há como determinar os
valores concretos do que pode
vir a ser arrecado, mas que há
uma média. Com este recurso,
o secretário informou que o
30% devem ser destinados ao
Instituto de Previdência dos
Servidores Públicos Municipais
(Inpar) e o restante poderá ser
utilizado para despesas de ca-
pital, que é tudo o que se refe-
re a investimentos e inversão
financeira, no caso, aquisição
de um imóvel.

Silveira destacou ainda que
esse recurso não pode ser uti-
lizado para pagamento de ser-
vidores, recisões, materiais de
consumo geral e serviços.

Por João Oliveira

Novamente o projeto que
dispõe sobre autorização ao
Poder Executivo a contratar
financiamento junto ao Ban-
co Nacional de Desenvolvi-
mento Econômico e Social
(BNDES) através da Caixa
Econômica Federal na ordem
de R$ 3 milhões voltou a ser
discutido na Câmara de São
Sebastião do Para´sio. Há
cerca de duas semanas vere-
adores propuseram emenda
modificativa alterando o valor
de 3 para R$ 1 milhão. Porém,
a vereadora Cidinha Cerize
pediu vista para analisar a
propositura e o projeto retor-
nou ao plenário na sessão de
segunda (19/2) com sugestão
de alteração para o valor ori-
ginal, desde que para aquisi-
ção de materiais, veículos e
capacitação de servidores efe-
tivos.

A vereadora Cidinha Ceri-
ze pediu suspensão da sessão
por cinco minutos para que
pudesse ser discutida a nova Vereadores discutem alteração do projeto após reunião ser suspensa por 5 minutos

Projeto para modernização tributária sofre
nova alteração, mas não avança na Câmara

ASSCAMalteração. Após retomar os
trabalhos, a vereadora lem-
brou que o PMAT é um pro-
grama de modernização da
administração tributária e ges-
tão dos setores sociais bási-
cos e que em reunião com o
prefeito, equipe técnica do
Grupo Especial de Trabalho
para a Modernização da Ad-
ministração Tributária (Gmat)
e vereadores, chegou-se a
conclusão de que o valor era
insuficiente e não era de inte-
resse do Executivo.

Diante da situação, a vere-
adora sugeriu que voltasse o
valor para R$ 3 milhões, des-
de que seja para aquisição de
equipamentos, veículos e mo-
tos, bem como treinamento e
capacitação a servidores efe-
tivos. De acordo com o pla-
nejamento proposto pelo Exe-
cutivo, o valor será utilizado
para aquisição de 107 compu-
tadores, sete servidores de
informática, três scanners de
alta resolução, dois veículos e
duas motos, mobiliário e
capacitação de aproximada-
mente 50 servidores efetivos.

Além disto, conforme já
havia justificado o fiscal de
tributos e membro do Gmat,
Osmar Novaes, o valor tam-
bém contemplaria o georrefer-
enciamento, que envolveria
incremento de receita, e o ca-
dastro multifacilitário, que pos-
sui uma série de aplicabili-
dades na administração públi-
ca que permite ao gestor a
melhor aplicação de recursos
por área, além de uma série
de melhorias na administra-
ção. Porém, a Câmara tem re-
jeitado essa finalidade para o
recurso.

Após unanimidade a alte-
ração ao projeto, a Comissão
de Finanças, Justiça e Legis-
lação deu parecer favorável à
emenda aditiva. O vereador
Jerominho sugeriu que o pro-
jeto fosse votado em primeira
e segunda votações com dis-
pensa de interstício, todavia o
vereador Lisandro Monteiro
pediu vistas do projeto.

Pelos trâmites da Casa, o
projeto pode ter mais um pe-
dido de vista, antes de ser vo-
tado pelos vereadores.
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Por João Oliveira

Mais uma vez a questão
de pagamento de recisões e
atraso de salários de servido-
res voltou a ser tema de de-
bate na Câmara Municipal,
desta vez motivado por ofí-
cio encaminhado à Casa pela
presidente do Sindicado dos
Servidores Públicos Munici-
pais de São Sebastião do
Paraíso (Sempre), Maria
Rejane Tenório, onde relata
resultado da agenda positiva
com o prefeito Walker
Américo, e afirma que, ape-
sar da disposição do prefeito
em atender a categoria, não
são estipulados prazos, o que
tem preocupado servidores.
Marcelo leu trecho da ata da
reunião e fez duras críticas ao
prefeito.

Conforme disse Rejane, a
reposição salarial proposta a
categoria está longe de ser o
ideal e necessário. “Entende-
mos que as respostas à pau-
ta, apesar da boa vontade do
Executivo, ficaram vagas ,
uma vez que não foi fixada
data para cumprimento da
mesma. Lamentavelmente
estamos vivenciando mo-
mento crítico em nosso país
e nosso município não fica de
fora. Não acreditamos e não
aceitamos que exista crise fi-
nanceira no Brasil, e sim, cri-
se política e institucional. Mas,
como sempre, os servidores
e a população são os maio-
res prejudicados”, ressaltou
Rejane

A presidente do sindicato
também lamentou a falta de
interesse da população e

Vereador já havia alegado não ser verdade que atrasos teriam relação com projetos parados na Casa

Atraso em pagamento de recisões e salário de
servidores voltam a gerar polêmica entre vereadores

também dos servidores em
lutar pelos seus direitos. “Te-
mos a certeza que a solução
está nas mãos do povo, mas
infelizmente vivemos na era
das redes sociais (sem des-
merecer sua importância) le-
vando a população a viver no
comodismo e não lutar por
seus direitos, isso inclui os
nossos servidores. Enquanto
órgão de classe, estamos no
cumprimento do nosso dever,
porém, sem a participação
maciça dos servidores não
temos como avançar mais,
vez que também não pode-
mos contar em parte com o
Poder Judiciário”, acrescen-
tou a servidora.

Marcelo chamou atenção
para o item três da pauta,
onde o sindicado pede para
ser efetuado o pagamento das
horas extras em atraso e das
rescisões até março de 2018.
Conforme voltou a lembrar,
foram feitas inúmeras co-
branças neste sentido pelos
pares, principalmente para
que haja planejamento. O
presidente da Casa leu tre-
chos da ata da reunião entre
o prefeito e o Sempre, onde
Walker disse que “espera o
incremento de R$ 2 bilhões
que o governo prometeu en-
viar aos municípios para con-
seguir sanar grande parte ou
totalidade das recisões em
atraso”.

Walkinho cita que “vários
projetos de lei que ajudariam
a prefeitura a sanar o proble-
ma de salários atrasados,
como a proposta da venda de
terrenos e o PGV estão pa-
rados na Câmara Municipal”.

ASSCAM

A citação reacendeu debate
no plenário, e o presidente da
Casa  disse que consultaria o
jurídico da Câmara sobre a
possibilidade de representa-
ção contra o prefeito, uma
vez que ele “estaria jogando
a Casa contra o Sindicato,
dizendo que inviabilidade do
pagamento de recisões e sa-
lários atrasados seriam por
conta de projetos parados na
Casa”.

 A reportagem do Jornal
do Sudoeste entrou em con-
tato com a Prefeitura para
abordar o assunto, mas foi
informada de que o prefeito
Walker preferia não se pro-
nunciar.
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Por João Oliveira

Yago Henrique Lovo San-
tos, de 8 anos, ao lado do mes-
tre em artes marciais, Márcio
Zaqueu, será um dos 104 luta-
dores de Kung Fu Wushu que
devem integrar a Seleção Bra-
sileira de Kung Fu Wush para
a disputa do campeonato
sulamericano da categoria, no
Uruguai em maio deste ano.
Apesar do desafio superado, a
luta mesmo será conseguir re-
cursos para poder representar
São Sebastião do Paraíso e
Minas Gerais neste que é um
dos mais importantes campeo-
natos da categoria.

Conforme Zaqueu, o treino

seletivo foi muito puxado, com
dois dias inteiros de intenso trei-
namento, mas que trouxe re-
sultados bem positivos tanto
para ele, quando para o aluno
que promete ser uma referên-
cia do esporte para Paraíso.
"Isso mostra que todos os nos-
sos esforços estão sendo váli-
dos, porque se classificar e ver
um aluno tão jovem também
ser classificado é muito grati-
ficante. Ele é um aluno muito
aplicado, muito dedicado aos
treinamentos e tem apoio fami-
liar que também é muito impor-
tante", destaca o professor.

Zaqueu destaca que poder
fazer parte da Seleção é uma
conquista muito honrosa, prin-
cipalmente para alguém tão jo-

Jovem paraisense de classifica e passa a
integrar seleção brasileira de Kung Fu Wushu

Márcio Zaqueu e Yago Lovo participaram de seletiva em Campinas para
integrar seleção da Confederação Brasileira de Kung Fu Wushu

FOTOS: MÁRCIO ZAQUEU

vem. Porém, os desafios mes-
mo começam após essa con-
quista, já que os gastos com
viagem para participação do
campeonato geralmente são
muito elevados. "Um aluno as-
sim deveria ser mais valoriza-
do, o problema agora é conse-
guir participar do campeonato",
acrescenta o professor.

Em setembro do ano pas-
sado, o pequeno prodígio en-
carou um calor de mais de 35

graus em Cuiabá (MT), para
participar do 28º Campeonato
Brasileiro de Kung Fu/Wushu.
Apesar da pouca idade, essa
não foi sua primeira experiên-
cia, o que rendeu ao garoto
duas medalhas de ouro e uma
de prata, classificando-o assim
para seletiva para integra sele-
ção brasileira da categoria. Se
participar da disputa e manti-
ver o rendimento, o jovem po-
derá vir a ser convidado para

também disputar o mundial,
que acontece na Bulgária.

"Ele ainda tem chances de
integrar equipe para o mundial
em novembro. Tudo isso é
muito positivo, mas ao mesmo
tempo triste, porque não é fá-
cil realizar uma viagem desta e
se você não a leva, acaba frus-
trando a criança. Os pais, por
mais apoio que deem, não têm
condições de arcar com uma
viagem desta, porém iremos

atrás para ver o que consegui-
mos até lá", ressalta.

Apesar do desafio, a con-
quista é um orgulho muito
grande para o professor, que
pensava em nem participar da
seletiva, mas acabou indo e se
classificando. "É uma criança
de um nível muito bom, apli-
cado e é mais uma conquista
para se comemorar e uma his-
tória para ser contada", com-
pleta Zaqueu.

A empresa Vivo de telefo-
nia celular anunciou nesta se-
mana que já está disponibilizan-
do o sinal 4G para São Sebas-
tião do Paraíso. O anuncio di-
vulgado através das redes so-
ciais também pode ser confir-
mado em pesquisa no site ofi-
cial da empresa. A operadora é
líder neste segmento em Minas
Gerais com meta de atingir em
2018 cerca de 90% de cober-
tura da população do Estado.

A informação divulgada
pela Vivo confirma notícia do
Jornal do Sudoeste que há
praticamente um ano anuncia-
va que a nova tecnologia so-
mente seria disponibilizada no
município a partir de 2018. A
reportagem já destacava que a
operadora estava de olho na
melhoria da qualidade e no au-
mento do volume de dados 4G
e reaproveitava a frequência da

antiga rede 2G direcionando-a
para o novo sistema. Ainda no
ano passado a Vivo havia anun-
ciado que iria ampliar e muito
a sua rede em Minas Gerais.
Só na tecnologia 4G a meta era
passar de 48 para quase 350
localidades atendidas o que re-
presentaria mais de 90% de co-
bertura para a população minei-
ra.

A empresa mantém a lide-
rança no mercado de internet
móvel de quarta geração no
Estado, com participação de
41,6% e no Brasil com
35,06%. A diretoria Regional
Minas da Vivo informou em
outubro de 2017 que estava
acelerando o processo de ex-
pansão da rede de quarta gera-
ção para garantir aos seus cli-
entes a melhor experiência do
mundo digital e ampliar ainda
mais suas possibilidades.  A

rede 4G permite o acesso à
internet em altíssima velocida-
de e oferece melhor experiên-
cia para quem gosta de assistir
vídeos e ouvir música via
streaming ou jogar games
online.

Desde outubro de 2017 a
base 4G assumiu o posto de
tecnologia mais usada no ser-
viço de telefonia móvel no Bra-
sil. Conforme indicou a asso-
ciação das teles, a próxima “ví-
tima” da modernização da base
será um eventual desligamento
total da segunda geração, que
ainda conta com 35,230 mi-
lhões de acessos. A contínua
liberação da frequência de 700
MHz, com os desligamentos
das transmissões de televisão
no sistema analógico em todo
o País vem contribuindo para
que as operadoras expandam
suas redes de 4G.

Vivo anuncia telefonia 4G em Paraíso

Desde o final de 2017 que equipamentos de transmissão
da operadora vem sendo trocados no município

Divulgação

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Reunião Clube Paraisense, convoca os sócios e proprietários, no
dia 21 de fevereiro de 2018 às 19:30.

José Maria Malaguti
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1386

IMÓVEIS

• GALPÃO CENTRO ALUGO:
com 280m²,  rua dos Antunes,
733 CONTATO: 35 99975-0101

• TERRENO CONDOMÍNIO
CAMPO ALEGRE: VENDE-
SE: Rua dos Carvalhos com
área de 2.605 m². Contato: 9-
9867-8403

• TERRENO RUA CESARINO
FABRO: – VENDE-SE. Jardim
Vitoria com área de 431,75
m2. Contato: 9-9867-8403

• VENDE-SE TERRENO situ-
ado no Loteamento Vila Ver-
de com área de 218 m2. Con-
tato: 9-9867-8403

• CASA: vende-se de 92m²
com três quartos, uma suíte,
sala, quarto, cozinha, garagem
para dois veículos localizado
no bairro California Garden, na
rua João do Linom 265. Tratar
pelo fone 99937-8502 e 3531-
8241

• ALUGA-SE SALÃO CO-
MERCIAL VILA MARIANA: 2
banheiros e cozinha. Tratar
99167-4154 e 99120-8252

• POUSA EM FURNAS
(ATERRO) 4KM DA BALÇA
DO GUAPÉ: aluga-se para fi-
nal de semana R$ 500,00 por
dia. Com piscina pequena,
praia e pesqueiro. Para 10 pes-
soas. Tratar 35 99851-7780 e
35 99943-4500

• ALUGA-SE CASA: 2 QUAR-
TOS, SALA, COZINHA, BA-
NHEIRO E GARAGEM PARA
2 CARRO PRÓXIMO A UPA
(PRONTO SOCORRO). Tratar
99167-4154 e 99120-8252

• VENDO TERRENO ÁREA
CENTRAL: valor R$ 35.000,
00. Tratar Fone 3531-8098 e
98841-9144

• CASA JARDIM EUROPA
ALUGA-SE: com 3 quartos,
sala, cozinha, banheiro e ga-
ragem para 5 carros. R$
700,00. Tratar 35 99851-7780
e 35 99943-4500

• ALUGA-SE CASA AV. CEN-
TRAL Nº 1.010: 3 quartos,
sendo 1 suíte, com ar con-
dicionado, sala dois ambi-
entes, copa, cozinha,
edícula com churrasqueira
e garagem. Valor R$
1.200,00. Tratar Fone 3531-
8098 e 98841-9144

• PONTO COMERCIAL NA
AV. BRASIL 1.150: aluga-se
no Bairro São Judas Tadeu.
Tratar 35 99851-7780 e 35
99943-4500

• ALUGA-SE APTO, NO CEN-
TRÃO DA CIDADE: 135m²,
três quartos, 2 com armários
embutidos. Suíte com banhei-
ra hidromassagem. Banheiros
com blindex e armários. Sala
para dois ambientes. Cômo-
dos em tábua corrida com
sinteco e pintura novíssimos.
Três sacadas, vista panorâmi-
ca da cidade. Sala de Jantar,
com vista para a igreja matriz.
Elevador. Sem garagem.
Whatsapp: 99750-3311

• ALUGA-SE CASA: excelen-
te localização para morada ou
comércio, em frente à escola
Clóvis Salgado. 6 quartos,
sendo uma suíte com armário
embutido. Garagem para um
carro. Inteira reformada, pintu-
ra e sinteco novíssimos.
Whatsapp: 99750-3311

• SALÃO COMERCIAL: ven-
de-se, + ou – 50m², terreno
de 396m², av. Alemanha,
650, Bairro Jardim Europa,
(em frente ao Supermerca-
do São Marcos). Tratar (16)
9 9761-3912 e (16) 9 8221-
7779 whatsapp

• SALA PARA ALUGAR PARA
PROFISSIONAL DA SAÚDE:
Tratar 3531-6710

• TERRENO PLANO PRÓXI-
MO À LAGOINHA: Valor R$

170 mil. Rua José Dramis.
EXCELENTE LOCALIZA-
ÇÃO. Tratar 999143-9229

• CASA NO CENTRO - VEN-
DO OU TROCO POR OUTRA
EM FRANCA: com 2 dormi-
tórios, com armários, sen-
do uma suíte, sala ampla,
cozinha ampla, com armá-
rios, lavanderia e garagem.
ÓTIMO NEGÓCIO. Tratar na
rua Dr. Placidino Brigagão,
574 fone 35 3531-5333 ou 35
3558-6916

• RANCHO SÃO JOSÉ DA
BARRA: vendo, melhor vista
para represa, antes da Balsa,
casa muito boa de laje, com 3
quartos grandes, sendo 1
suite, sala grande, cozinha
conjugada com balcão pia com
fogão na bancada. Água de
mina quase mineral, padrão
220 wat., pomar com várias
árvores frutíferas, mandioca,
bananeiras, tudo cercada. Ter-
reno medindo 1.600m². Valor
a combinar, melhor ofertar. Tra-
tar (31) 9 8320-9778 (tim)

• ALUGA-SE CASA DE CAM-
PO Aluga-se para temporada
e finais de semana, 1 casa em
sítio próximo á cidade de São
Sebastião do Paraíso (17KM
BR 265 – MG) 1 Km do Hotel
Termópolis (Águas Quentes).
Casa com piscina, churras-
queiras e grande área de lazer.
Informações pelo telefone: (35)
3531-2017 ou (35) 99956-3208
falar com Darlene.

• APARTAMENTO MORADA
DO SOL: vende-se, no 3º an-
dar, sendo 4 quartos com 2
suítes, armários embutidos,
garagem para 2 carros R$ 210
mil. Tratar 98709-0001

• ALUGA-SE CASA BAIRRO
LAGOINHA: 2 quartos, gara-
gem coberta. Ótima localiza-
ção: Rua Geraldo Froes, 156.
Tratar com proprietário 3531-
2148

• VENDO CASA DE 3 QUAR-
TOS COM SUÍTE: garagem
3 carros coberta, portão ele-
trônico e cerca elétrica.
Valor R$ 150 mil. Tratar Pau-
lo CRECI 4259 fone 3531-
1301 ou 98712-6149

VENDO CASA – BAIRRO
LAGOINHA: Ótima localiza-
ção - Rua Antônio Campos do
Amaral 3 quartos, sendo uma
suíte, armários embutidos,
sala ampla, wc social, copa
cozinha, garagem coberta,
jardim na frente, quintal, casa
de fundos com quarto, banhei-
ro, lavanderia e cozinha. Tra-
tar com Luciana (35) 98810-
3185 (35) 98411-1701

• CASA- VENDE-SE: na rua
Virgílio Zanin, n.º 190 São José
I, em São Sebastião do Para-
íso. Sala, cozinha, 3 quartos
sendo 1 suíte, área de servi-
ço, garagem. Tratar pelo tel.
(35) 3558 – 1517 com o pro-
prietário.

• TERRENO EM TERMÓPO-
LIS COM 337M2: ótima loca-
lização e vista, aos fundos da
Igreja/Capela, escriturado. In-
teressados falar com Paulo:
3531-2476 ou 98401-0854.

• CHÁCARA NO CONDOMÍ-
NIO CAMPO ALEGRE: vendo
com 3.800 metros, água, luz,
calçada, 120 metros de frente
com muro de 2.40 metros al-
tura, dois portões de entrada
+ porta social, com pequeno
depósito e laje pronta para
caixa de 5.000 litros. Aceito no
negócio imóvel ou carro com
parte de pagamento. Contatos
no Cel.: 99975-0101

Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 9-8863-5552 9-8863-5553 (VIVO)

A OPORTUNIDADE É AGORA:
LOTES PARCELADOS NO BAIRRO

JD. DIAMANTINA, PEQUENA ENTRA-
DA NO VALOR DE R$ 900,00 E O RES-

TANTE A PARTIR DE  85 MESES,
SENDO AS 12 PRIMEIRAS NO VALOR
DE R$ 500,00. ENTRE EM CONTATO

COM NOSSOS CONSULTORES E
AGENDE UMA VISITA.

RESTAM POUCAS UNIDADES!!!
9-8863-5552  WHATSAPP

9-8863-5553
APARTAMENTOS  PARA VENDA:

Lagoinha  R$ 350.000,00 - Cód.: 1.859
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SUÍTE COM SACADA, SALA P/ 02 AMBIENTES COM
SACADA, COZ COM DESPENSA, LAVAND, BANHEIRO E ÁREA PARA SECAR
ROUPA, BANHEIRO SOCIAL, 01 VAGA DE GARAGEM.

Centro  R$ 280.000,00 - Cód.: 1.859
3 DORM, SENDO 01 SUITE, TODOS OS DORM COM ARMÁRIOS, COZ, SALA P/
02 AMBIENTES, DESPENSA, LAVAND, BANH SOCIAL,  LAVANDE COM DES-
PENSA E BANHEIRO, 01 VAGA DE GARAGEM.

Centro  R$ 280.000,00 - Cód.: 1.859
3 DORM, SENDO 01 SUITE, TODOS OS DORM COM ARMÁRIOS, COZ, SALA P/
02 AMBIENTES, DESPENSA, LAVAND, BANH SOCIAL,  LAVANDE COM DES-
PENSA E BANHEIRO, 01 VAGA DE GARAGEM.

Centro  R$ 290.000,00 - Cód.: 670
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, DORM COM ARMÁRIOS, SALA, COZ, BANH, ÁREA
DE SERV, DEPENDÊNCIA DE EMPREGADA COM W.C, 01 VAGA  DE GARA-
GEM.

Centro  R$ 350.000,00 - Cód.: 1.418
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, TODOS OS DORM COM ARMÁRIOS, SALA, COZ
COM ARMÁRIO, BANH SOCIAL, LAVAND, DEPENDÊNCIA DE EMPREGADA
COM W.C., 01 VAGA DE GARAGEM.

Jd. Morada do Sol  R$ 200.000,00 - Cód.: 578
3 DORM,  SENDO 1 SUÍTE, SALA P/ 02 AMBIENTES, COZ, BANH SOCIAL,
LAVAND, 01 VAGA DE GARAGEM.

Av. Zezé Amaral  R$ 130.000,00 - Cód.: 1.812
2 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA, EN-
TRADA DE GARAGEM P/ 01 CARRO. ACEITA TERRENO COMO PARTE DE
PAGAMENTO.

Jd. Coimbra  R$ 130.000,00 - Cód.: 915
2 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL, LAVAND, 01 VAGA DE GARAGEM.

CASAS PARA VENDA:

Alto Bela Vista   R$ 170.000,00 - Cód.: 1.806
Área de terreno:     200m² Construção:  120m² 3 DORM, SENDO 1 SUÍTE. SALA,
COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV, GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PISO
FRIO, AQUECIMENTO SOLAR, CERCA ELÉTRICA.

Azul Ville   R$ 140.000,00 - Cód.: 1.669
Área de terreno:     200m² Construção:  63m² 2 DORM, SALA E COZINHA
CONJUGADAS ,BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV,ENTRADA DE GARAGEM P/02
CARROS, LAJE E PISO FRIO.

Califórnia Garden I   R$ 450.000,00 - Cód.: 1.723
Área de terreno:     300m² Construção:  160m² 03 DORM SENDO 01 SUÍTE, SALA
C/ GESSO REBAIXADO, COZINHA C/ JD DE INVERNO E PERGOLADO, ÁREA
PARA CHURRASCO C/ DESPENSA E BANHEIRO, GARAGEM P/ 03 CARROS
COBERTOS. RECÉM CONSTRUIDA.

Centro   R$ 600.000,00 - Cód.: 1.472
Área de terreno:     300m² Construção:  200m² 3 DORM, SENDO 01 SUÍTE, SALA
P/ 03 AMBIENTES, COZINHA C/ BALCÃO.  BANH SOCIAL. EDICULA NO FUN-
DO C/ COZ, SALA, 01 DORM, 01 BANH. AREA DE SERVO NA PARTE SUPERI-
OR, GARAGEM P/ 03 CARROS, TACO, PISO FRIO E ARDOSIA. AQUECIMENTO
SOLAR, AR CONDICIONADO E CERCA ELÉTRICA.

Jd. Acapulco   R$ 280.000,00 - Cód.: 943
Área de terreno:     250m² Construção:  137m² 3 DORM, SENDO 01 SUÍTE, SALA,
COZ COM GABINETE, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV, GARAGEM P/ 02 CAR-
ROS COBERTOS E 02 DESCOBERTOS. LAJE E PISO FRIO. CERCA ELÉTRI-
CA, PORTÃO ELETRÔNICO.

Jd. Alvorada   R$ 125.000,00 - Cód.: 1.701
Área de terreno:     142m² Construção:  80m² 3 DORM, SALA, COZ, BANH
SOCIAL, ÁREA DE SERV, GARAGEM P/ 01 CARRO. LAJE E PISO FRIO. RECEM
CONSTRUÍDA.

Jd. Coolapa   R$ 370.000,00 - Cód.:684
Área de terreno:     339m² Construção:  128m² 3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, COPA-
COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV, GARAGEM P/ 03 CARROS COBERTOS
E 02 DESCOBERTOS. LAJE E TACO PISO FRIO. AQUECIMENTO SOLAR ALAR-
ME E CERCA ELÉTRICA, PORTÃO ELETRÔNICO.
Jd. Daniela  R$ 165.000,00 - Cód.:1.490
Área de terreno:    250m² Construção:  55m² 2 DORM, SALA, COZ, BANH
SOCIAL, ÁREA DE SERV , ENTRADA PARA GARAGEM. LAJE E PISO FRIO.
CONSTRUÇÃO.

Jd. Diamantina  R$ 125.000,00 - Cód.:1.212
Área de terreno:    160m² Construção:  62m² 2 DORM, SALA, COZ, BANH
SOCIAL, ÁREA DE SERV , ENTRADA PARA GARAGEM. LAJE E PISO FRIO.
CONSTRUÇÃO.

Jd. Europa  R$ 220.000,00 - Cód.:1.293
Área de terreno:    206m² Construção:  120m² 3 DORM, SALA, COPA-COZ, BANH,
ÁREA DE SERV, ÁREA DE CHURRASCO, LAJE E PISO FRIO, DESPENSA COM
W.C. (INACABADA), PISO FRIO EM TODO O QUINTAL.

Jd. Mediterranée R$ 310.000,00 - Cód.:1.732
Área de terreno:    250m²  3 DORM, SENDO 01 SUÍTE, SUÍTE C/  ESPAÇO P/
CLOSET, COZ AMERICANA, SALA COM SANCAS, ÁREA DE SERV, GARAGEM
P 02 CARROS.

Nossa Senhora Aparecida R$ 180.000,00 - Cód.:1.860
Área de terreno:    + - 160m² Construção:  + - 100m² 2 DORM, SALA, AMPLA
COPA-COZ, BANH SOCIAL, LAVAND, GARAGEM P/ 01 CARRO. LAJE E PISO
FRIO. CERCA ELÉTRICA, CALHAS, MOTOR NO PORTÃO.

CHÁCARAS PARA VENDA:

Cond. Campo Alegre   R$ 1.200.000,00 - Cód.: 1.544
Área de terreno:   5.000m²  CASA COM: 3 SUÍTES, SALA DE JANTAR, SALA DE
TV, COZINHA, 2 ÁREAS GOURMET, ÁREA DE LAZER, VARANDAS, LAVANDE-
RIA, BANHEIRO SOCIAL, HORTAS DE VERDURAS, GALINHEIRO, POMAR,
CANIL, GARAGEM P/ VÁRIOS CARROS. ÁREA GOURMET 1  COM: CHURRAS-
QUEIRA, FORNO, FORNO DE PIZZA E 2 BANHEIROS. ÁREA GOURMET 2:
COM QUIOSQUE, CHURRASQUEIRA E DOIS BANHEIROS. PISCINA, OFURÔ,
QUADRA DE AREIA.

Cond. Campo Alegre   R$ 130.000,00 - Cód.: 1.840
Área de terreno: 2.250m² - Excelente localização.

Cond. Campo Alegre   R$ 100.000,00 - Cód.: 863
Área de terreno: 2.250m²

Cond. Campo Alegre   R$ 160.000,00 - Cód.: 1.751
Área de terreno: 3.800m²  - CHÁCARA MURADA NA FRENTE COM 2 PORTÕES,
POMAR,, CANTEIROS, EDÍCULA SIMPLES COM LAJE COM CAPACIDADE PARA
RECEBER CAIXA D´AGUA DE 5.000 LITROS, INSTALAÇÃO HIDRÁULICA E
ELÉTRICA, 1.000 TELHAS.

Cond. Campo Alegre   R$ 380.000,00 - Cód.: 1.839
Área de terreno:    2.250m²  - ACEITA IMÓVEL COMO PARTE DE PAGAMENTO.
5 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SALA, COPA-COZ, ÁREA DE SERV, ESCRITÓRIO
COM LAVABO, LAVAND, GARAGEM P/ VÁRIOS CARROS, ÁREA PARA CHUR-
RASCO. LAJE, PISO FRIO, PORCELANATO, BLINDEX, VENEZIANA, MADEIRA

VENDO TERRENO:VENDO TERRENO:VENDO TERRENO:VENDO TERRENO:VENDO TERRENO:
Com 1.600m² sem benfei-
toria com escritura e re-
gistro, aceito veículo no
negócio! R$ 30.000,00.
ESTUDO SUA PROPOSTA.
Whatsap 31 98227-8532

• ALUGA-SE CASA DE CAMPO •
Aluga-se para temporada e finais de semana, 1 casa
em sítio próximo á cidade de São Sebastião do
Paraíso (17KM BR 265 – MG) 1 Km do Hotel
Termópolis (Águas Quentes). Casa com piscina,
churrasqueiras e grande área de lazer.
Informações pelo telefone: (35) 3531-2017 ou (35)
99956-3208 falar com Darlene.

ORAÇÃO

LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70
por 3 vezes ao dia, 3 dias con-
secutivos, PUBLICAR NO 4
DIA. Faça 2 pedidos difíceis e
1 impossível. Mesmo que não
acredite, verá o que acontece-
ra.  E.S.M.

LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70
por 3 vezes ao dia, 3 dias con-
secutivos, PUBLICAR NO 4
DIA. Faça 2 pedidos difíceis e
1 impossível. Mesmo que não
acredite, verá o que acontece-
ra.  O.J.

VEÍCULOS

• MOTO YAMAHA CROSSER
150: vendo, branca, 2014/15,
15.000km, 2º dono, super con-
servada. R$ 8.200,00. Fone
99120-7090.

• SCANIA T112 H 4X2: Ven-
do, ano 1985 branca e o
semi reboque randon 1998
Branca valor de R$ 75.000,
00. Tratar pelo telefone
Watsap : 9 9181-4733 – 9
9261-2993 ou 3558-9728DI

DIVERSOS

• VENDO LINDO FILHOTES
DE PASTOR GIGANTE: vale
a pena conferir. Tratar 9 99765-
2307

• COMPRO TÍTULO CLUBE
OURO VERDE: tratar pelo
fone 9 8401-0854

• MADEIRA PARA ESCORA-
MENTO DE CONSTRUÇÃO:
vendo, de toda medida. Tra-
tar 99975-1984

• IMPRESSORAS – COM-

ALUGA-SE CASA
Avenida Jucelino Kubt-
chech, 245 Jardim Co-
olapa, 4 dormitórios, 1
suite, sala, copa, cozi-
nha, 2 banheiros e gara-
gem para 2 carros, terre-
no espaços. Valor R$
1.000,00. Tratar com Pau-
lo Delfante pelo fone
99749-8765 e 3531-2148

PRA E VENDO: usadas
laser e jato de tinta. Tra-
tar pelo fone 3558-5492.
Fazemos manutenção pre-
ventiva e corretiva. Técni-
co especializado. ÓTIMOS
PREÇOS.

• FAÇO ADESTRAMENTO: e
transportes de cães. Tratar
3558-1404 / 9851-1442 falar
com Nilson.

OPORTUNIDADES

• CUÍDO DE IDOSOS: Cidinha
Pedroso, cuido de idosos du-
rante o dia ou a noite. Tenho
referência. Tratar 9 9917-4260
ou 9 9183-6426

• AULAS PARTICULARES:
Matemática para Ensino Fun-
damental  de (1ª a 4ª)  e de (5ª
a 8ª)  séries, Ensino Médio,
Vestibular e Concurso Publi-
co. Fale com Priscila. Informa-
ção pelo telefone: (35) 9177-
1308.

GALPÃO
CENTRO
ALUGO

com 280m²,  rua
dos Antunes, 733

CONTATO:
35 99975-0101

ADESTRADORADESTRADORADESTRADORADESTRADORADESTRADOR
TTTTTÁÁÁÁÁXÍ DOGXÍ DOGXÍ DOGXÍ DOGXÍ DOG

Tratar: (35) 9851-1442 / 3558-1404

Dr. Joel Cintra Borges
Médico-veterinário  -  CRMV-MG 0343

CONSULTÓRIO: Rua da Bahia, 19 - Jardim Independência
FONES: 3531-4549 e 9975-4549

SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO - MG

CÃES E GATOS: ATENDIMENTO A DOMICÍLIO.

Clínica, toques, partos,
vacinações contra brucelose e GTAs.

Eutanásia em grandes e pequenos animais.



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
21 de Fevereiro de 2018

página 11Jornal do Sudoeste

Enxadristas paraisenses disputaram
torneio em Campinas

por Gérson Peres Batista

Com o apoio da Prefei-
tura Municipal, através do
secretário de esportes To-
más Martins, a cidade de
São Sebastião do Paraíso
enviou 13 atletas para dis-
putar o I Torneio de Xa-
drez Hotel Ibis Campinas
Rápido/Blitz, organizado
pelo enxadrista José Edu-
ardo Carneiro Menezes.

O sábado, 17/2, se
transformou numa verda-
deira maratona de xadrez,
sendo disputadas 18 par-
tidas no total.

Foram 82 inscritos no
torneio rápido e 70 no tor-
neio blitz. O resultado final
foi baseado na classifica-
ção dos dois torneios.

Os paraisenses tive-
ram as seguintes perfor-
mances:

Nas categorias:

Sub 8:
Victor Hugo Fidelis:

Campeão
Olavo Tadeu Carvalho

Oliveira: Vice-campeão

Sub 10:
Andrew Santos Duarte:

Campeão

Sub 12:
Ricardo Amador dos

Santos Junior: Campeão
Paulo Henrique Rocha

Pereira: Vice-campeão

Sub 18:
Vinicius Santiago Silva

Alves: Campeão

CXSSP

 Geral:
Danilo Epitácio Neves

Rosa: +9 =6 -3
Gérson Peres Batista:

+8 =7 -3
Dwlyan Santos: +10 =2 -6
Jair Vicente Domingues:

+10 =0 -8
Ivan Vilaça dos Santos:

+9 =1 -8

Equipe do Clube de Xadrez de São Sebastião do Paraíso no Torneio do Hotel Ibis de Campinas/SP

Eduardo José da Silva
Abreu: +7 =1 -10

Tania Barroso Andrade
Carvalho que acompanha
o filho Olavo nos torneios
jogou o ritmo rápido e con-
seguiu vencer uma parti-
da.

Fonte: www.cxssp.com.br

BLITZ
A sexta etapa do Circui-

to Blitz CXSSP de 2018 foi
disputada na tarde de sá-
bado do dia 10/2, no siste-
ma de todos contra todos
entre 10 participantes.

Ao final das 9 rodadas o
MN Jair Vicente Domingues
(Elo 1976) e o MN Gérson

Peres Batista (Elo 2123) ter-
minaram a competição com
pontuação idêntica, 8,5 pon-
tos cada. No critério de de-
sempate levou a melhor o
MN Jair Domingues, ficando
com o direito de gravar seu
nome no troféu de cam-
peão da sexta etapa.

Em terceiro lugar termi-
nou Lázaro dos Reis de
Paschoa (Elo 1518) com 7
pontos.

PARTIDA
Brancas: Dwlyan Santos

(Elo 1813)
Pretas: Regis Rodrigues

(Elo 1946)

IV Floripa Chess Open
2018 – 19/1/2018

1.e4 c5 2.Cf3 e6 3.d4
cxd4 4.Cxd4 Cf6 5.Cc3 Cc6
6.Be3 Bb4 7.Bd3 d5 8.exd5
Cxd5 9.Cxc6 bxc6 10.Bd2 0-

0 11.0-0 Cxc3 12.bxc3 Be7
13.f4 g6 14.Tb1 Bf6 15.Df3
Dc7 16.Be4 Ba6 17.Tfd1
Tfd8 18.Bxc6 Tac8 19.Be4
Tb8 20.Be1 Txd1 21.Txd1
Tb2 22.a4 Da5 23.c4 Db6+
24.Bf2 Db4 25.c5 Dxa4
26.c6 Tb4 27.Te1 Tc4
28.g3 Bc3 29.Td1 Txe4
30.Dxc3 e5 31.fxe5 Tc4
32.Db2 Txc2 33.Db8+ Rg7
34.Dd8 Txc6 35.e6 Txe6
36.Bd4+ 1-0

RESPOSTA
A solução do diagrama

apresentado na edição do
dia 10/2 do JS é: 1...d4! e
o branco não tem respos-
ta satisfatória.

ESTUDO
No diagrama desta co-

luna as pretas jogam e
dão mate em 4 lances. Ten-
te resolver e confira a res-
posta na edição de 24/2.

Nove capoeiristas de São
Sebastião do Paraíso participa-
ram recentemente do 3º GP
Muzenza no interior de São
Paulo, em Limeira. A competi-
ção reuniu atletas de vários es-
tados brasileiros e da Colôm-
bia.

Entre os competidores re-
presentando o município, par-
ticiparam Alexssander Neves
Marques, o professor Brais,
Pedro Henrique, Ariel Hugo,
Ronny Vargas, Efraim Tadeu
Rodrigues e Raoni Ribeiro.

O evento aconteceu com
intuito de promover a capoeira
como forma de competição e
rendeu boas colocações para
os atletas paraisenses. Os atle-
tas Pedro Henrique, Ariel Hugo
e Ronny Vargas conquistaram
o primeiro lugar em suas cate-
gorias; Efraim conquistou o
segundo lugar e Raoni Ribeiro
o 3º na categoria Monitores.

Raoni já é consagrado cam-
peão na categoria absoluto e há
muitos anos vem obtendo um

Capoeiristas participam de
3º GP Muzenza em Limeira

bom destaque no esporte.
"Nossa alegria foi muita, pois

trouxemos varias medalhas
para Paraíso O grupo treina

forte e o resultado foi satisfa-
tório", completa Brais.

RELAÇÃO DE IMOVEIS  PARA LOCAÇÃO
RESIDÊNCIAL

Sobrado  Rua Tenente José Joaquim esquina com Tiradentes- com 03
dormitórios com armários, 003 banheiros social, sala, copa-cozinha,
lavanderia, garagem. Valor do aluguel : R$ 1.000,00.
Casa na Rua Pinto Ribeiro, próximo Mercado Central, com 04 dormitórios
sendo 2 suítes, salas,banheiro social, copa, cozinha, área goumert,
lavanderia, cômodo no quintal, banheiro.  R$ 1.200,00.
Casa no centro na Rua Tiradentes, com 02 dormitórios, sala, cozinha,
banheiro social, lavanderia, nos fundos 01 cômodo e banheiro, garagem
01 vaga. R$ 750,00
Casa no Jardim Europa, a Rua Deputado Humberto de Almeida, com 03
dormitórios sendo 01 suíte, sala, copa, cozinha, banheiro social, garagem
para vários carros, lavanderia. R$ 750,00
Casa no São Judas de Fundos, a Rua Rui Barbosa, com 02 dormitórios,
sala, cozinha, banheiro social, área de tanque. R$ 400,00.
Casa na Mocoquinha, a Rua João de Almeida Paula, com 03 dormitórios,
sala, cozinha, banheiro social, alpendre. R$ 480,00.
Casa no Largo Nossa Senhora Aparecida, a Rua Luis Francisco Mafra,
com 01 dormitorio, sala, cozinha, banheiro social, área de tanque. R$
350,00.
Casa no Rosentina, a Rua João Patricio Junior, com 01 dormitorio,
banheiro social, sala-cozinha, área de tanque. R$ 350,00.
Casa no Morumbi, a Rua Dr. Quinzinho, com 02 dormitórios, sala, cozinha,
banheiro social, area de tanque, entrada para carros. R$ 380,00.
COMERCIAL
Cômodo na Travessa Padre Benatti, com 02 salas, 01 banheiro, recepção.
Aluguel : R$ 1.300,00
Casa na Rua Pimenta de Pádua, com 03 dormitórios, sala, cozinha,
banheiro social, garagem, área de tanque, despensa. R$ 1.500,00
Cômodo no Jardim Canadá, a Rua Argemiro de Pádua, com mais ou
menos 80 ms2 com banheiro. R$ 750,00.
Cômodo no centro, a Rua Pimenta de Pádua, próximo ao Mercado
Tonin, com mais ou menos 80 m2, area de cozinha e banheiro. R$
1.800,00
Cômodo no são Judas, a Avenida Brasil, com maiso ou menos 60 ms
com banheiro. R$ 400,00

RELAÇÃO DE IMOVEIS PARA VENDA
Apartamento no Edifício Recreio, com 03 dormitórios sendo 1 suíte, sala
com 02 ambientes, banheiro social, cozinha, lavanderia, dependência
com banheiro, 01 vaga de garagem. Valor : R$ 380.000,00
Casa na Rua Dijalma Dutra,com 02 suítes, sala, copa, cozinha, banheiro
social,  escritório, lavabo,lavanderia, edícula com cômodo e banheiro.
Valor: R$ 160.000,00
Casa na Vila Formosa, a Rua Antonio Campos do Amaral, com 02
dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, despensa, área de serviço,
garagem. Valor: R$ 170.000,00
Casa na Vila Rosa do Carmo, na Rua Dr. Antonio Carlos, com 03 dormitórios,
sala, cozinha, banheiro social, área de tanque, garagem. Valor: R$
190.000,00
Casa no jardim Diamantina NOVA, com 02 dormitórios, sala, cozinha,
banheiro, lavanderia, área de tanque. Valor: R$ 130.000,00
Casa na Cidade Nova com 03 dormitórios sendo 1 suíte, sala, copa,
cozinha, banheiro social, garagem, área de lavanderia, muito bem
acabada. Valor : R$ 170.000,00
Casa no Alto Bela Vista, a Rua Dr. Anésio Soares de Paula, com 03
dormitórios sendo 1 suíte, sala, copa, cozinha, banheiro social, lavanderia,
garagem. \valor : R$ 280.000,00
Casa no Parque das Andorinhas, na Rua Vicente Ferreira Duarte, com 03
dormitórios, sala, cozinha, banheiro, garagem, área de tanque. Valor :
R$ 190.000,00
Casa no centro a Rua Capitão José Aureliano, com 03 dormitórios e
demais dependências com garagem. Valor : R$ 190.000,00.
Casa no Cristo Rei, a Rua Dorotéia Rosa de Figueiredo, com 03 dormitórios
sendo 1 suíte, sala, copa- cozinha, banheiro social, área de tanque,
garagem. Valor : R$ 260.000,00.

TERRENO
Terreno no Rosentina na Rua Maestro Joaquim Souto, com mais de
1.100,00 ms2. Valor : R$ 350.000,00.
Terreno no Jardim Mediterrane, próximo ao Forum do Trabalho, com 420
ms2 no valor de R$ 130.000,00.
Terreno no Rosentina Figueiredo, a Rua Calixto Iria Nogueira, com 377,10
ms2 no valor de R$ 120.000,00
Terreno no Jardim Daniela, na Avenida Maria de Lourdes Arantes Almeida,
com 257,08 ms2. Valor : R$ 85.000,00
Terreno na Vila Helena, a Rua São Sebastião, com 280 ms2 . Valor : R$
80.000,00
Terreno na Vila Helena, a Rua Ceará, com 250 ms2. Valor : R$ 80.000,00
Terreno no Cidade Nova ( abaixo da pista) com 336 ms2 a Rua José
Cosini. Valor : R$ 40.000,00.
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Entre as maiores empre-
sas de transporte aéreo cri-
adas no Brasil, na primeira
metade do século XX, esta-
vam a Viação Aérea Gaúcha
(VARIG), a Cruzeiro do Sul
e a Panair, essa última em
1930. Nas duas décadas
seguintes, para atuar em
regiões não atendidas pelas
grandes companhias, surgi-
ram duas dezenas de outras
empresas menores. Entre
essas últimas estavam, por
exemplo, a Viação Aérea
São Paulo (VASP), a Loide
Aéreo Nacional, a Transpor-
tes Aéreos da Bacia Amazô-
nica (TABA) e a Central Aé-
rea Limitada, cujas aerona-
ves voaram em Minas Ge-
rais, mantendo voos sema-
nais entre Passos, Guaxupé,
São Sebastião do Paraíso e
Belo Horizonte.

Com sede no Rio de Ja-
neiro, Capital Federal, a
Central Aérea foi criada por
empresários portugueses
que entenderam ser opor-
tuno aproveitar a fase de
progresso do Sudoeste Mi-
neiro, no início da década
de 1950. O objetivo da em-
presa era atender o trans-
porte de passageiros e de
pequenas cargas, entre ci-
dades da região, cuja rique-
za principal estava basea-
da na cafeicultura. Assim
era possível viajar para a
capital mineira, onde havia

CRÔNICA HISTÓRICA DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO:
Nas asas da Central Aérea Limitada
a possibilidade de fazer co-
nexão para São Paulo, Rio
de Janeiro, cidades do Tri-
ângulo Mineiro ou do Cen-
tro Oeste do Brasil.

Com base em fontes
especializadas em história
da aviação, a Central Aérea
recebeu autorização do
Governo Federal para ope-
rar no setor de aviação, em
29 de março de 1948, com
o objetivo inicial de atender
as principais cidades do in-
terior de Minas Gerais, en-
tre as quais aquelas locali-
zadas no polo cafeeiro do
Sudoeste Mineiro. Assim
que a foi constituída, provi-
denciou a compra de três
aeronaves, modelo Dou-
glas C47, e começou a ope-
rar uma primeira linha en-
tre Belo Horizonte e Rio de
Janeiro. Depois, foram au-
torizadas linhas para Goiás
e Mato Grosso, bem como,
operando com aviões me-
nores, entre Belo Horizonte
e as ditas cidades do Su-
doeste Mineiro. Em junho
de 1948, foi inaugurado um
voo entre Campinas (SP) e
o Rio de Janeiro.

Com o final da Segunda
Guerra Mundial, em 1945, e
a consequente diminuição
da fabricação de aviões para
uso bélico, houve um au-
mento expressivo da produ-
ção de aviões para uso co-
mercial. Muitos desses apa-
relhos, produzidos nos Es-
tados Unidos, foram vendi-

dos para no Brasil. Assim,
surgiram as mencionadas
empresas aéreas. Uma des-
sas foi a Transportes Aére-
os Marília (TAM) que tam-
bém manteve linha regular
entre São Sebastião do Pa-

A L Z I R O
Corretor de Imóveis

Se você tem intenção de comprar sua casa própria através de
financiamento da Caixa Econômica Federal, ou de outras insti-
tuições financeiras, procurem-nos e lhes daremos toda asses-
soria necessária para que você faça um excelente negócio.

Creci 14.167-MG
(Vivo 35-99915-1593) - (Claro 35-98417-3949) (TIM  35-99157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 30 mil Terreno Jd Itamarati,  murado de dois lados, 250m2
R$ 32 mil Terreno Jd Hortensias,  murado de três lados, 180m2
R$ 55 mil Lote Jd Canadá, murado 01 lateral e fundo, plano, rua asfaltada,

216m2.
R$ 70 mil Lote Vila Helena, atrás da ACISSP,   265,90m2, rua asfaltada,

murado um  lado e nos fundos.

PREÇOS R U R A I S
R$ 50 mil CHÁCARA no Cond. Matrinchâ, área de  4.550,00m2, aceita-se

CARRO, CAMINHÃO, TRATOR ...
R$ 120 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, casa com 02 qtos, sala, cozinha,

02 banheiros, lavanderia, lote com cerca de 2250,00m2.
R$ 250 mil Chácara Cond Campo Alegre, área de 2250m2, casa(falta

acabamento) com 03 dorm(01 suíte), banheiro soc,, sala, copa-
cozinha, rodeada de  varanda, pomar etc....

R$ 250 mil  Sítio 5 alq,  saída para Itaú de Minas, casa p/terminar, energia
elétrica, pasto, região da imagem São Sebastião

R$ 360 mil Sítio 8 alq, casa, eletricidade,  boa topografia, represa,  café e
pasto, 9km de São Sebastião do Paraíso

PREÇOS APARTAMENTOS
R$ 270 mil Apto Praia Grande-SP, 02 qtos (01 suíte), sala de visitas, cozinha

e sala de estar,  banh social, lavanderia, garagem 01 auto, piscina
comunit.aquecida e coberta,  edif frente p/mar, docum. Ok p/
financ.

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 75 mil Casa Lot Jd Acácia, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc, garagem

coberta, lavand  cob, terr + ou menos 250m2
R$ 80 mil Casa Res.Morumbi, 02 qtos, sala, cozinha, banheiros soc., lavand

COB, espaço garagem div.autos, terr. 250m2
R$ 98 mil Casa Jd das Acácias, 03 qtos, sala, cozinha, banheiros soc.,

lavand COB,  garagem COB 01 auto 02 descob.piso frio e laje,
terr. 209m2.

R$ 100 mil Casa Bairro Maria Italiana, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro soc,
garag cob. 01 auto, terr. 250m2

R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc,
lavand.cob, garagem div. Autos, terreno 250m2.

R$ 125 mil Casa Jd Alvorada, 02 dormitórios(sendo 01 suíte), sala, copa,
cozinha, banh social, garagem COB. 01 veic.,, lavanderia cob,
cômodo despejos grande c/banheiro

R$ 125 mil Casa Nova Res. Diamantina, 02 dormitórios, sala, cozinha, banh
social, garagem, lavanderia

R$ 130 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, espaço
garag 03 autos, lavand,

R$ 130 mil Casa Lot Riviera, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, garag 02
autos, lavand,

R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, garag 02
autos, lavand,

R$ 140 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, espaço
garag div. automóveis.

R$ 170 mil Casa Nova Vila Helena, 02 qtos(01 suíte), sala, copa-cozinha,
banheiro soc, garag 02 autos, lavand ,

R$ 220 mil Casa Vila Mariana, 03 qtos (01 suíte), sala, copa, cozinha, banheiro
soc, garag COB  01 auto , lavanderia cob.

R$ 220 mil Casa Vila Santa Maria(prox.centro), 03 qtos (01 suíte), sala,
cozinha, banheiro soc, garag COB  02 autos , lavanderia cob.

R$ 700 mil Cômodo Comercial c/banheiro e cozinha, + Apto 03 qtos (01
suíte), sala, copa, cozinha, banheiro soc., lavanderia,
churrasqueira.

raíso e Belo Horizonte. Em
livro publicado, recentemen-
te, pelo professor Luiz
Ferreira, consta que o pri-
meiro voo semanal da TAM,
em Paraíso, ocorreu no dia
14 de janeiro de 1947, usan-

do um avião bimotor para
oito passageiros, levando
cerca de duas horas até che-
gar a Belo Horizonte. No ano
seguinte, outras empresas
mantiveram linhas nas prin-
cipais cidades da região,

entre as quais a Organiza-
ção Mineira de Transportes
Aéreo (OMTA) e Transporte
Aéreo Sul Americano
(TASA), e, posteriormente, a
Central Aérea Limitada, des-
tacada nesta crônica.

• DENTISDENTISDENTISDENTISDENTISTTTTTASASASASAS •
ALUGA-SE UMA SALA COM CONSULTÓRIO

ODONTOLÓGICO E EQUIPAMENTOS
COMPLETOS. ÓTIMA LOCALIZAÇÃO.
Tratar com Darelene (35) 99956-3208

COMUNICADO
Em 2 de março, receberemos em nosso LIONS Clube, a

visita do Governador do Distrito LC 6  o CL MJ  Luiz
Antonio Chiquetto e sua esposa a CaL Regina Mara
Barrenha Chiquetto.

Nosso Governador ingressou no Leonismo em 1991,
no LIONS Clube de Votuporanga, “Brisas Suaves”. Faz
parte da Loja Maçônica, onde foi Venerável Mestre.

Neste Ano Leonístico, seu maior desejo é usar da
“Criatividade e Motivação” para fortalecer os mais de
60 (sessenta) Clubes e o Companheirismo dos 1.200 (um
mil e duzentos) associados do Distrito LC 6.

Estamos  aguardando com ansiedade e carinho essa
agradável visita!

Bernadete Aguiar  / Presidente LIONS Clube - S.S. Paraíso

MEU JARDIM

O grilo Quiqui pula daqui e dali
Ele canta sem parar: cri...cri...cri...
A joaninha Xadrez
Tenta cantar em francês.
O periquito verde e amarelo
Gosta de pular e comer farelo.
O sapo resmunga o tempo inteiro,
Ele é sempre o jardineiro
A borboleta multicolorida
sobrevoa a margarida.
Os pássaros nos ninhos com ovos
coloridos, dão a natureza tamanha beleza.
Todo faceiro é o caracol
que gosta de tomar banho de sol.
A formiguinha sapeca fica toda desmilinguida,
ela é mesmo levada da breca.
A abelha Zizi voa e observa tudo
seu maior desejo é ser rainha do mundo.
Este é meu jardim!
É ou não é de uma beleza sem fim?

Bernadete Aguiar

Presidente LIONS Clube /Poetisa

Música sertaneja raiz.
Animação de eventos, festas de

aniversários, comemorações.
Contatos pelo telefone (35) 9 8441-6625

RONALDO
DUARTE


